

Excélsior Sección: Nacional 2024-04-21 02:56:47

249 cm<sup>2</sup>

Página: 8

1/1



La inmaculada percepción
Vianey Esquinca
Vianey.esquinca@gimm.com.mx

## Aguas con el debate chilango

El tema del agua se les fue de las manos al GCDM>

Hoy se llevará a cabo el segundo debate chilango en el que se abordarán los temas: agua y transparencia y el sempiterno combate a la corrupción, ese monstruo que todos juran derrotar, pero que sigue más fuerte y vivo que nunca. Nuevamente, **Clara Brugada** representando a Morena y rémoras; **Santiago Taboada** por el PRI, PAN y PRD y **Salomón Chertorivski** de Movimiento Ciudadano se verán las caras.

Aunque generalmente un debate difícilmente cambia la intención de voto, en el caso de la CDMX la elección está que arde y cualquier error o acierto podría hacer la diferencia. De acuerdo con una encuesta del periódico El Financiero publicada el viernes, sólo habría cinco puntos de ventaja entre Brugada —que tiene una intención de voto de 42%— y Taboada —con 37 por ciento—. El emecista apenas si alcanza el seis por ciento. No hay una candidatura que arrase o que sólo tenga que aplicar la estrategia de

defender su ventaja, por lo que todos tirarán a matar.

Sobre el primer tema del debate, tanto **Taboada** como **Chertorivski** deben estarse frotando las manos porque podrán cuestionar a la morenista sobre cómo pretende resolver la crisis del agua en la capital si no pudo llevarla a los habitantes de Iztapalapa cuando fue alcaldesa.

No sólo eso, el problema con el agua de la alcaldía Benito Juárez le cayó al panista como anillo al dedo. El pésimo manejo que ha realizado el Gobierno de la CDMX y la falta eficiente de respuesta ante las quejas ciudadanas serán como gasolina para encender la llama; que los morenistas ahora estén hablando de boicot en el pozo de Álvaro Obregón sólo muestra que el asunto se les fue de las manos y están desesperados.

Además, las propuestas de la morenista pueden topar siempre con pared cuando le recuerden que en los gobiernos de su (no tan) comadre **Claudia Sheinbaum**, o su (muy) compadre **Marcelo Ebrard** o su mentor, amigo, patrocinador, impulsor y manager **Andrés Manuel López Obrador** no lo hicieron antes

En el segundo caso, debe ser **Brugada** quien espera con ansías abordar el caso del llamado Cártel Inmobiliario, ya lo hizo en el primer debate y seguramente lo hará en el segundo y en el tercero.

Seguramente habrá una nueva ronda de ataques entre los dos punteros con sus

respectivas cartulinas "ilustrativas". **Chertorivski** será como la ensalada de un buffet: presente, pero ignorado. La duda será si vuelve a sacar palomitas o las cambiará por papas o jícama con chile piquín. Aunque no tener nada que perder le da la ventaja de siempre poder sorprender con alguna ocurrencia o buen desempeño.

Ganar un debate contundentemente implicaría no sólo de atacar al contrincante, sino además de demostrar carisma,

lo que de entrada se ve difícil porque ninguno de los tres participantes es un dechado de gracia. Si no se tiene ese elemento, al menos buscar sembrar la duda razonable en aquellos indecisos o quienes no te ven como opción, esto se logra siendo empáticos, inclusivos, evitando despreciar a algún sector de la población y, por supuesto, demostrando que se tiene la experiencia y conocimiento para gobernar la CDMX.

Además, se deberá colocar en la mente de quien escucha alguna propuesta de cada tema; para ello tiene que ser sencilla y que haga sentido, que la gente pueda hacer suya o repetir fácilmente. Aquí no funcionan las utopías.

De antemano se sabe que la candidata y los candidatos se declararán ganadores del debate, sus partidos y sus respectivos seguidores los felicitarán. **Brugada** esperará que, ahora sí, **Claudia Sheinbaum** le dé unas palabras de amor, porque la última vez que la felicitó parecía un robot en modo de ahorro de energía.

Brugada esperará que Sheinbaum le dé unas palabras de amor, porque la última vez que la felicitó parecía un robot en modo de ahorro de energía.





El Heraldo de México Sección: Escena 2024-04-21 02:02:14

309 cm<sup>2</sup>

Página: 13

1/1



¿Cómo llegan los candidatos y las tendencias electorales a este segundo debate? En un mes de campaña, hay varios aspectos a considerar

Hoy se realiza el segundo debate Chilango, mismos protagonistas: Clara Brugada, Santiago Taboada y Salomón Chertorivski. El proceso electoral entra en su recta final. Como ocurre en el fútbol y otros deportes, estas seis semanas serán una eternidad para los punteros y un suspiro para los que buscan la remontada.

¿Cómo llegan los candidatos y las tendencias electorales a este segundo debate? En un mes de campaña, hay varios aspectos a considerar. El primer debate fue el domingo 17 de marzo, después de un mes de campaña, si le creemos a las encuestas, las tendencias electorales, en promedio, se mantienen igual.

El día del primer debate, Brugada tenía el 56% de las tendencias electorales, Taboada el 38% y Chertorivsky el 5%. Al momento de escribir estas líneas, en promedio, la candidata de Morena-PT-PVEM tiene el 53% de las tendencias electorales favorables; el candidato del PAN-PRI-PRD, el 41% y el candidato de MC mantiene el 5%. Es decir, si hoy fueran las elecciones, Brugada ganaría con una ventaja de 12 puntos porcentuales. En algunas encuestas, la diferencia es menor, alrededor de 5%, razón por la cual los partidos de oposición decidieron priorizar a Taboada respecto a Xóchilt Gálvez. No hay que echar dinero bueno al malo. Recursos, dinero y tiempo, el único bien no renovable, serán para la campaña capitalina.

Vivimos un despliegue electoral total. Particularmente, en las alcaldías y distritos locales. Como la totalidad es la suma de las partes. Si este día fueran las elecciones Morena y aliados ganarían las alcaldías de Azcapotzalco, Cuajimalpa, Cuauhtémoc, Gustavo A. Madero, Iztapalapa, Milpa Alta, Tlalpan, Venustiano Carranza y Xochimilco. El PAN y aliados, Álvaro Obregón, Benito Juárez, Coyoacán, Magdalena Contreras y Miguel Hidalgo. Hay prácticamente empate en Iztacalco y Tláhuac; Así como, competencia en Cuajimalpa y Cuauhtémoc.

No se aprecia voto diferenciado. No hay una contaminación visual notable de ninguno de los candidatos, lo cual se agradece. Los medios y las redes sociales han reseñado grandes batallas en pequeños vasos de agua, por quitar y poner propaganda. Brigadas de los tres candidatos reparten volantes en cruceros de avenidas principales, pero sólo las brigadas de Morena van casa por casa.

El conflicto por la contaminación del agua en un pozo en Álvaro Obregón, pero que afectó a una docena de colonias en la Benito Juárez es un tema polémico, más aún cuando la problemática del agua será uno de los asuntos a tratar en el segundo debate. Brugada no sólo tiene que cuidar su ventaja. Está obligada a convocar a un esfuerzo final y definitivo. Taboada va por todo o nada. Lo mismo es perder por cinco que por diez puntos. Salomón Chertorivski, va a comer palomitas y como nosotros a ver el debate. Eso pienso yo, ¿usted qué opina? La política es de bronce.

 NO SE APRECIA VOTO **DIFERENCIADO. NO HAY UNA CONTAMINACIÓN** VISUAL NOTABLE **DE NINGUNO DE** LOS CANDIDATOS, **BRUGADA, TABOADA** Y CHERTORIVSKI. LO **CUAL SE AGRADECE.** LOS MEDIOS Y LAS REDES SOCIALES HAN RESEÑADO **GRANDES BATALLAS EN PEQUEÑOS VASOS DE AGUA, POR QUITAR Y PONER PROPAGANDA** 



## "No nos preocupa, nos ocupa ganar la elección el 2 de junio", asegura Santiago Taboada

Autor: Laura Arana

Género: Nota Informativa

https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/no-nos-preocupa-nos-ocupa-ganar-la-eleccion-el-2-de-junio-asegura-santiago-taboad

"No nos preocupa, nos ocupa ganar la elección el 2 de junio. No nos van a distraer", aseguró el candidato de Va por la CDMX, a la jefatura de Gobierno, Santiago Taboada, sobre las recientes acusaciones del gobierno capitalino contra funcionarios de la alcaldía Benito Juárez por la perforación del túnel de la Línea 12.

Aseguró que quien otorga permisos de usos de suelo es la Seduvi, por lo que deberían de acusar al extitular, hoy candidato a una diputación federal por Morena.

"Aquí los espero, les voy a ganar la ciudad", sentenció Taboada y destacó que "me quieren distraer".

Este sábado, el jefe de Gobierno, Martí Batres aseguró que posiblemente hubo manipulación o entrega de información apócrifa a la fiscalía, sobre la perforación del túnel de la línea 12.

Dicha versión fue reiterada por el encargado de la fiscalía capitalina, Ulises Lara quien reiteró que hay 8 personas involucradas, de los cuales, 5 son funcionarios en activo y tres particulares, entre ellos el Director Responsable de Obra, a quienes les imputaron el delito de daño a la propiedad y ejercicio abusivo de funciones.

Hoy, el abanderado del PAN, PRI y PRD, Santiago Taboada reiteró que "no nos van a distraer, no nos van a amedrentar, aquí los espero".

Indicó que el jefe de gobierno, "no conoce la ley. Ser un porro es su tarea y la hace muy bien. Pero es muy mal jefe de Gobierno".

Agregó que en este segundo debate, se confirmará "que ya se van", concluyó.

Únete a nuestro canal ¡EL UNIVERSAL ya está en Whatsapp!, desde tu dispositivo móvil entérate de las noticias más relevantes del día, artículos de opinión, entretenimiento, tendencias y más.

cr

### Buscan frenar a Taboada a como dé lugar

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://relevante.mx/index.php/2024/04/20/buscan-frenar-a-taboada-a-como-de-lugar/

CIRCUITO CERRADO

#### HÉCTOR MOCTEZUMA DE LEÓN

Santiago Taboada, el candidato de la coalición Fuerza y Corazón por México para el gobierno de la Ciudad de México, se está convirtiendo en verdadero dolor de cabeza para las aspiraciones de Morena de conservar la capital del país, que bajo las siglas de PRD y ahora del partido guinda, han conservado desde 1997.

En Morena van con todo en contra del panista que gobernó la alcaldía Benito Juárez y teniendo como guía al jefe del gobierno capitalino, Martí Batres, están dispuestos a echar montones de estiércol para tratar descarrilar a Taboada.

Qué casualidad que luego de que el periodico El Financiero publicó, este viernes, una encuesta sobre la situación de los candidatos para el gobierno de la CDMX, de inmediato surgió una publicación en un sitio digital en donde se mal informaba que Santiago tenía una orden de aprehensión y que la fiscalía iba por él para detenerlo en uno de sus mítines.

La información fue desmentida inmediatamente por el equipo de campaña del candidato de la coalición PRI-PAN-PRD, era una "volada" que llevaba una fuerte dosis de veneno para tratar de detener su ascenso en las preferencias electorales.

En la encuesta de El Financiero, Clara Brugada no tiene la ventaja de dos dígitos que tanto presumió en el primer mes de campaña, sólo le saca 5 puntos, a su adversario que muy cerca del empate técnico, 42% de la morenista contra el 37% del panista que muestra una tendencia a la alza, mientras que la ex alcaldesa de Iztapalapa va a la baja.

No duden que desde las oficinas del antiguo Ayuntamiento desaten en los próximos días una feroz campaña para tratar de bajar al candidato de la oposición, como se las gasta el "porro" Batres, todo puede suceder, por lo pronto lo de la orden de aprehensión fue sólo una probadita de lo que están dispuestos a hacer para no perder el importante enclave que es la capital del país.

\*\*\*\*

Ayer fue asesinado con arma blanca Noe Ramos Ferretiz el candidato de la alianza PRI-PAN para la presidencia municipal de El Mante, Tamaulipas quien iba por la reelección, ¿cuántos más señora secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana? Esta semana, la titular de la SSPC, Rosa Isela Rodríguez informó que hasta el 15 de abril habían solicitado protección 250 aspirantes a cargos de elección popular, el problema es que los solicitantes siguen esperando la protección y mientras siguen muriendo, como le sucedió ayer a Ramos Ferretiz. Por cierto el desgobernador tamaulipeco, Américo Villarreal, salió como lo hace el presidente, sólo ha enviado sus condolencias y lamentado los hechos. ¿cuántos más señora Rodríguez? ¿cuántos más señor presidente? ¿Cuántos más señora consejera presidenta del INE?..No fue amigo de mi papá le dijo a Carlos Loret de Mola Luis Donaldo Colosio Riojas, al referirse al uso político que hace el sonorense, Manlio Fabio Beltrones del malogrado aspirante presidencial del PRI, Luis Donaldo Colosio Murrieta. Colosio Riojas es candidato a senador por el Movimiento

Ciudadano y fue contundente al señalar que no se quiere topar en el Senado con Beltrones. Por su lado, el priista mandó a su vocero a mostrar la fotografía que siempre saca cuando le cuestionan su amistad con Colosio Murrieta, la que se sacaron cuando ambos llegaron al Senado por el PRI. Por cierto sonorenses aseguran que Beltrones va a la Cámara de Senadores solamente por el fuero. ¿A qué le teme?

circuitocerrado@hotmail.com

@HctorMoctezuma13

## "Soy de un PAN de otra generación", dice Taboada al firmar compromiso con comunidad LGBT

Autor: Armando Martínez Género: Nota Informativa

https://www.milenio.com/politica/elecciones/taboada-firma-compromiso-comunidad-lgbt-cdmx

Santiago Taboada, candidato a la Jefatura de Gobierno por la coalición Va por la Ciudad de México, se consideró de un "PAN de otra generación", al firmar compromisos con la comunidad LGBT en favor de la diversidad sexual e identidad de género.

Desde el World Trade Center, agradeció al nieto del fundador del PAN, Manuel Gómez Morín, "en todas las agrupaciones políticas habemos quienes podemos pensar diferente".

"Los derechos en papel están ahí, pero en esta ciudad los derechos no se consultan, los derechos se ejercen y para ejercer los derechos tenemos que fortalecer la agenda, las instituciones y con una cosa más: el presupuesto... todos los derechos para todas las personas", destacó.

Taboada Cortina mencionó que hubo un intento de sabotaje para que este encuentro no se llevara a cabo, "no querían que nos reuniéramos y hubiera sido muy fácil decir: pues no hay condiciones".

"El poder estar aquí con ustedes para mí no solamente es un tema de definición política, es una convicción personal. Yo soy de otra generación, nosotros vamos a combatir esos discursos de odio, esos crímenes de odio vengan de donde vengan".

Indicó que durante su gestión al frente de la alcaldía Benito Juárez impulsó diversas acciones inclusivas en términos de acceso a la salud, deporte y cultura.

"Hemos podido atender esta agenda y ahora lo quiero hacer en toda la ciudad, quiero que esta agenda sea parte de mandar un mensaje los próximos seis años de la ciudad al país".

El abanderado de los partidos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD) se comprometió a realizar, desde la Jefatura de Gobierno, diversas acciones entre las que destacan combatir y sancionar toda forma de discriminación.

**ROA** 

## Taboada, primer candidato en garantizar todos los derechos para todas las personas

Autor: Francisco Toledo Género: Nota Informativa

https://www.cronica.com.mx/metropoli/taboada-primer-candidato-garantizar-todos-derechos-todas-personas.html

El aspirante firmó compromisos por la diversidad sexual e identidad de género

Santiago Taboada, candidato a la Jefatura de Gobierno por la coalición "Va X La CDMX", firmó una serie de compromisos en favor de la diversidad sexual e identidad de género con activistas de la comunidad LGBTIQ+, siendo el primer candidato en garantizar una agenda que respeta los derechos humanos de todas, todos y todes.

"Los derechos en papel están ahí, pero en esta ciudad los derechos no se consultan, los derechos se ejercen y para ejercer los derechos tenemos que fortalecer la agenda, las instituciones y con una cosa más: el presupuesto... todos los derechos para todas las personas", destacó.

El candidato dio a conocer que hubo un intento de sabotaje para que este encuentro no se llevara a cabo, "no querían que nos reuniéramos y hubiera sido muy fácil decir: pues no hay condiciones... El poder estar aquí con ustedes para mí no solamente es un tema de definición política, es una convicción personal. Yo soy de otra generación, nosotros vamos a combatir esos discursos de odio, esos crímenes de odio vengan de donde vengan".

Ante los cuestionamientos sobre su militancia partidista, el candidato respondió que es "un panista de otra generación y por eso le agradezco mucho al nieto del fundador del PAN, a Manuel Gómez Morín, que está aquí. En todas las agrupaciones políticas, habemos quienes podemos pensar diferente".

Destacó que durante su gestión al frente de la alcaldía Benito Juárez impulsó diversas acciones inclusivas "en términos de acceso a la salud, deporte y cultura, hemos podido atender esta agenda y ahora lo quiero hacer en toda la ciudad, quiero que esta agenda sea parte de mandar un mensaje los próximos seis años de la ciudad al país".

El abanderado del PAN, PRI y PRD se comprometió a realizar, desde la jefatura de Gobierno, diversas acciones entre las que destacan combatir y sancionar toda forma de discriminación; capacitar permanentemente en materia de diversidad sexual a los cuerpos policiacos y personal que labora en las dependencias de impartición de justicia; castigar todo crimen de odio; así como defender el modelo de la clínica especializada CONDESA y terminar con el desabasto de medicamentos antirretrovirales y terapias hormonales.

Entre porras como, "Con la diversidad, Santiago va a ganar" y "el cambio es diverso", el candidato de la coalición "Va X La CDMX" agradeció el apoyo de la comunidad LGBTIQ+ y destacó que "Esto habla de una cosa, del compromiso que ustedes tienen con la agenda y el compromiso que yo asumo...hoy nos asumimos como aliados, como aliadas, como aliades".

## Santiago Taboada promete a comunidad LGBTIQ+ combatir crímenes de odio

Autor: Nohemí Erosa Género: Nota Informativa

https://lasillarota.com/metropoli/2024/4/20/santiago-taboada-promete-comunidad-lgbtiq-combatir-crimenes-de-odio-479352.html

Santiago Taboada, candidato a la Jefatura de Gobierno por la coalición "Va X La CDMX", se reunió con miembros y activistas de la comunidad LGBTIQ+ y, previo al "Segundo Debate Chilango" de este domingo 21 de abril, generó una serie de promesas enfocadas en los derechos humanos e identidad de género, con el fin de establecer una agenda específica en diversidad sexual.

ÚNETE A NUESTRO CANAL DE WHATSAPP. EL PODER DE LA INFORMACIÓN EN LA PALMA DE TU MANO

El aspirante de oposición acusó que hubo un intento de sabotaje para que la reunión no se llevara a cabo, pero que con su visión de política renovada, él logrará cambiar la percepción conservadora y prejuiciosa que se tiene desde las fuerzas de gobierno hacia los distintos grupos sociales.

"No solamente es un tema de definición política, es una convicción personal (...) hoy nos asumimos como aliados, como aliados, como aliados", expuso.

Agenda de diversidad: promesas de campaña

Santiago Taboada, representante del PAN-PRI-PRD para las elecciones locales del próximo 2 de junio, firmó una serie de compromisos con activistas de la comunidad LGBTIQ+, comprometiéndose a darles voz y presencia en la toma de decisiones del Gobierno de la Ciudad de México en caso de ganar los comicios.

"Los derechos en papel están ahí, pero en esta ciudad los derechos no se consultan, los derechos se ejercen y para ejercer los derechos tenemos que fortalecer la agenda, las instituciones y con una cosa más: el presupuesto... todos los derechos para todas las personas", destacó.

De acuerdo con su discurso de campaña, el respeto a los derechos humanos de todas, todos y todes se podrá garantizar mediante acciones conjuntas y precisas, partiendo del combate y sanción a toda forma de discriminación, pero también capacitando permanentemente en materia de diversidad sexual a los cuerpos policiacos y personal que labora en las dependencias de impartición de justicia. Taboada expuso que trabajará para que realmente exista un castigo para los crímenes de odio y defensa a la salud mediante el modelo de la Clínica Especializada CONDESA y el abasto oportuno de medicamentos antirretrovirales y terapias hormonales.

"En términos de acceso a la salud, deporte y cultura, hemos podido atender esta agenda (en la alcaldía Benito Juárez) y ahora lo quiero hacer en toda la ciudad, quiero que esta agenda sea parte de mandar un mensaje los próximos seis años de la ciudad al país".

"Con la diversidad, Santiago va a ganar" y "el cambio es diverso", son algunas de las consignas que se escucharon por parte de su porra luego de que, al ser cuestionado sobre su militancia partidista, Santiago Taboada prometió romper con las barreras y prejuicios que permean al pensamiento conservador y que han cambiado con las nuevas generaciones.

"Soy un panista de otra generación y por eso le agradezco mucho al nieto del fundador del PAN, a Manuel Gómez Morín, que está aquí. En todas las agrupaciones políticas, habemos quienes podemos pensar diferente".

SÍGUENOS EN EL SHOWCASE DE LA SILLA ROTA DE GOOGLE NEWS

## "Soy panista de otra generación": Firma Taboada compromisos con comunidad LGBT

Autor: Rodrigo Cerezo Género: Nota Informativa

https://www.24-horas.mx/2024/04/20/soy-panista-de-otra-generacion-firma-taboada-compromisos-con-comunidad-lgbt/

Al definirse como "panista de otra generación", el candidato del PAN, PRI y PRD a la jefatura de Gobierno, Santiago Taboada celebró la firma de compromisos por la diversidad sexual.

En encuentro con integrantes de la comunidad LGBT+ en el World Trade Center de la Ciudad de México, el abanderado de la coalición 'Va x la CDMX' se comprometió a combatir los discursos de odio contra la comunidad.

"Yo soy de otra generación. Nosotros vamos a combatir esos discursos de odio, esos crímenes de odio, vengan de donde vengan", dijo.

Al respecto, Santiago Taboada admitió escepticismo hacia su agenda LGBT, debido a su militancia.

"Probablemente hay cierto cuestionamiento a la agenda, por la militancia que yo tengo; pero se los digo, yo soy un panista de otra generación. En todas las agrupaciones políticas habemos quienes podemos pensar diferente", aseguró.

Cómo parte de su agenda, Santiago Taboada se comprometió a atender la salud, física y mental, de la comunidad.

"Cuando hablamos de salud no podemos olvidar a la población LGBT (...) no solo hablo de las personas que requieren atención o medicamentos para combatir el VIH, hablo también de la salud mental, por ejemplo de la población trans. También hay que hablar de la esperanza de vida que hoy tienen", mencionó.

**LDAV** 

### Taboada responde a Batres y a Fiscalía CDMX: Aquí los espero

Autor: Hilda Castellanos-Lanzarin

Género: Nota Informativa

https://www.excelsior.com.mx/comunidad/taboada-responde-a-batres-y-a-fiscalia-cdmx-aqui-los-espero/1647617

"Aquí los espero (...) a nosotros no nos van a amedrentar", afirmó Santiago Taboada al responder al señalamiento del Jefe de Gobierno, Martí Batres, y de la Fiscalía de la Ciudad de México de que la Alcaldía Benito Juárez pudo haber entregado documentación apócrifa sobre los permisos de construcción a una obra que perforó un túnel de la Línea 12 del Metro, en la interestación de Eje Central-Parque de los Venados.

Por estos hechos, la Fiscalía CDMX ejerció acción penal contra ocho personas, cinco de ellas, empleados en activo de la demarcación.

Interrogado al respecto, tras concluir un encuentro con la comunidad de la diversidad sexual, el candidato a la Jefatura de Gobierno por la coalición Va X la CDMX afirmó que estas acciones "forman parte de la campaña política", del gobierno capitalino en su contra.

El panista insistió en que la dependencia responsable de otorgar el uso de suelo es la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda, "y a quién deberían de estar persiguiendo sería al (ex) secretario, (Carlos Ulloa) pero hoy es candidato por Morena a Diputado federal", señaló.

A pregunta de si teme que pudieran dictar una orden de detención en su contra, Taboada insistió; "Aquí los espero y les voy a ganar la Ciudad. Tengo 45 días para ello".

Respecto a la apertura de una investigación por parte de la Fiscalía capitalina, por supuesto, sabotaje en el caso del agua contaminada en el pozo Alfonso XIII, Santiago Taboada expresó que lo que las autoridades capitalinas deberían hacer es dar respuesta e información clara a los vecinos afectados de la alcaldía Benito Juárez.

Asimismo, Taboada afirmó que, a un día del segundo Debate Chilango, el gobierno le está echan la caballería, con lo que buscan distraerlo.

Pero yo ya los conozco, llevan tres años haciendo lo mismo nosotros tenemos la piel de elefante (...) A nosotros nos nos preocupa, a nosotros nos ocupa ganar el 2 de junio. Ni nos van a distraer, no nos van a amedrentar yo se los he dicho, aquí los espero", recalcó.

Enfatizó que en el debate de este domingo va a confirmar lo que ha venido pasando en la Ciudad, que "caballo que alcanza gana y que el 2 de junio, ya se van".

El candidato opositor que busca gobernar la ciudad afirmó que el apoyo se siente en la calle; " nosotros no llevamos a la gente por los programas, la gente va a nuestros eventos, nos saluda en la calle, porque quiere un cambio y eso va a pasar en menos de 45 días".

Por último Taboada mandó un mensaje a la Fiscalía capitalina. Dijo que una vez que gane la elección "habrá justicia" para las víctimas.

No justicia selectiva, ni justicia política, va a haber justicia para las víctimas", concluyó.

\*mvg\*

"Vamos a combatir los discursos de odio, vengan de donde vengan", dice Santiago Taboada al firmar compromisos con la comunidad LGBT+

Autor: Latinus

Género: Nota Informativa

https://latinus.us/2024/04/20/vamos-a-combatir-los-discursos-de-odio-vengan-de-donde-vengan-dice-santiago-taboada-al-firmar-compromisos-con-la-comunidad-lgbt/

Por Julio Astorga

Santiago Taboada, candidato a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México por la coalición PRI, PAN y PRD, aseguró, durante la firma de los compromisos por la diversidad sexual y la identidad de género, que en caso de ganar la elección, combatirá los discursos y crímenes de odio en contra de la comunidad LGBT+.

"El poder estar aquí con ustedes para mí no solamente es un tema de definición política, es una convicción personal (...) nosotros vamos a combatir esos discursos de odio, esos crímenes de odio, vengan de donde vengan", dijo el candidato ante simpatizantes que son parte de la diversidad sexual.

Entre los puntos del compromiso destacan el combate a la discriminación, castigo a los crímenes de odio, impulsar políticas a favor de la comunidad LGBT+, campañas de sensibilización y defender la clínica Condesa.

Los organizadores consideraron como un hecho histórico la firma de estos compromisos por parte de un candidato emanado del Partido Acción Nacional. Asimismo, Taboada Cortina afirmó ser un panista de otra generación y agradeció la presencia entre los asistentes de Manuel Gómez Morín, nieto del fundador del PAN.

"Hay naturalmente cierto cuestionamiento hacia la agenda por la militancia que yo tengo, pero se los digo, yo soy panista de otra generación", y agradeció a la comunidad de la diversidad sexual que crean en su trabajo.

El encuentro con la comunidad LGBT+ tuvo lugar en el World Trade Center de la Ciudad de México, en el que estuvo acompañado por Verónica Juárez, candidata a senadora; el senador Emilio Álvarez Icaza, miembro de su equipo de campaña; representantes de la diversidad sexual de los tres partidos y Adolfo Voorduin, presidente del Circuito de la Diversidad Sexual.

Los simpatizantes de la comunidad de la diversidad sexual comenzaron a reunirse en las inmediaciones del WTC apartir de las 8:00 de la mañana; sin embargo, el evento comenzó hasta casi las 11:00 de la mañana, luego del cambio de sede de último momento.

Antonio Medina, activista defensor de la diversidad sexual y organizador del evento, explicó que ya existía un espacio reservado dentro de un conocido hotel frente a la Alameda Central que fue cancelado de última hora, lo que fue considerado como un acto de censura.

"No nos van a callar, no nos van a invisibilizar, que le quede claro a Morena", dijo Medina por el altavoz.

Por su parte, el senador Álvarez Icaza calificó el cambio de sede como una afrenta contra la comunidad LGBT+ por parte del partido guinda, lo que generó gritos de "fuera Morena" y "el cambio es diverso", de parte de los asistentes.

"Meterse con la comunidad de la diversidad sexual, tratar de negarle sus derechos, tratar de cerrarles la puerta a lo que siempre han luchado, lo único que hace es hacerla más fuerte", dijo.

## "Todos los derechos para todas las personas", asegura Santiago Taboada en reunión con comunidad LGBTQ+

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://www.razon.com.mx/ciudad/derechos-personas-asegura-santiago-taboada-reunion-comunidad-lgbtq-573698

Santiago Taboada, candidato a la Jefatura de Gobierno por la coalición "Va X La CDMX", firmó una serie de compromisos en favor de la diversidad sexual e identidad de género con activistas de la comunidad LGBTIQ+, siendo el primer candidato en garantizar una agenda que respeta los derechos humanos de todas, todos y todes.

Los derechos en papel están ahí, pero en esta ciudad los derechos no se consultan, los derechos se ejercen y para ejercer los derechos tenemos que fortalecer la agenda, las instituciones y con una cosa más: el presupuesto... todos los derechos para todas las personas

, destacó.

Taboada mencionó que hubo un intento de sabotaje para que este encuentro no se llevara a cabo, "no querían que nos reuniéramos y hubiera sido muy fácil decir: pues no hay condiciones... El poder estar aquí con ustedes para mí no solamente es un tema de definición política, es una convicción personal. Yo soy de otra generación, nosotros vamos a combatir esos discursos de odio, esos crímenes de odio vengan de donde vengan".

Ante los cuestionamientos sobre su militancia partidista, el candidato respondió que es "un panista de otra generación y por eso le agradezco mucho al nieto del fundador del PAN, a Manuel Gómez Morín, que está aquí. En todas las agrupaciones políticas, habemos quienes podemos pensar diferente".

En este sentido, indicó que durante su gestión al frente de la alcaldía Benito Juárez impulsó diversas acciones inclusivas "en términos de acceso a la salud, deporte y cultura, hemos podido atender esta agenda y ahora lo quiero hacer en toda la ciudad, quiero que esta agenda sea parte de mandar un mensaje los próximos seis años de la ciudad al país".

El abanderado del PAN, PRI y PRD se comprometió a realizar, desde la Jefatura de Gobierno, diversas acciones entre las que destacan combatir y sancionar toda forma de discriminación; capacitar permanentemente en materia de diversidad sexual a los cuerpos policiacos y personal que labora en las dependencias de impartición de justicia; castigar todo crimen de odio; así como defender el modelo de la clínica especializada CONDESA y terminar con el desabasto de medicamentos antirretrovirales y terapias hormonales.

Entre porras como, "Con la diversidad, Santiago va a ganar" y "el cambio es diverso", el candidato de la coalición "Va X La CDMX" agradeció el apoyo de comunidad LGBTIQ+ y destacó que "Esto habla de una cosa, del compromiso que ustedes tienen con la agenda y el compromiso que yo asumo...hoy nos asumimos como aliados, como aliadas, como aliades", concluyó.

#### Taboada firma con colectivos LGBT+

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://www.elsoldemexico.com.mx/elecciones-2024/taboada-firma-con-colectivos-lgbt-11792754.html

Santiago Taboada, candidato a la jefatura de gobierno de la Ciudad de México por la coalición "Va X la CDMX", firmó previo al segundo debate chilango el compromiso por la diversidad sexual e identidad de género.

Como parte de las últimas actividades y mítines, el representante de los partidos PAN, PRI y PRD se reunió la mañana de este sábado con colectivos de la diversidad sexual en las instalaciones del World Trade Center, en la alcaldía Benito Juárez, con la intención de formalizar su compromiso con la comunidad LGBT+, luego de que el pasado 21 de marzo, en el coloquio que tuvo en la Universidad Iberoamericana se le reprochara la falta de visibilidad y trabajo en su agenda de trabajo.

Los derechos en papel están ahí, pero en esta ciudad los derechos no se consultan, los derechos se ejercen y para ejercer los derechos tenemos que fortalecer la agenda, las instituciones y con una cosa más: el presupuesto... todos los derechos para todas las personas destacó Taboada.

El candidato por "Va X la CDMX" comprometió, en caso de ganar las futuras elecciones, a erradicar los discursos de odio, sancionar la discriminación, capacitación a los policías locales y personal de las unidades impartidores de justicia, sino también a castigar todo crimen de odio, defender el modelo de la clínica especializada Condesa y terminar con el desabasto de medicamentos.

Taboada también fue cuestionado, ya que, aunque emitió un discurso donde habla de inclusión y la erradicación de la discriminación, representa a dos partidos con cara conservadora; sin embargo, explicó que es un nuevo tipo de político.

Soy un panista de otra generación y por eso le agradezco mucho al nieto del fundador del PAN, a Manuel Gómez Morín, que está aquí. En todas las agrupaciones políticas, habemos quienes podemos pensar diferente aseguró Taboada.

## Santiago Taboada se compromete con la comunidad LGBTIQ

Autor: Jorge Butrón Género: Nota Informativa

https://www.razon.com.mx/ciudad/santiago-taboada-compromete-comunidad-lgbtiq-573701

Santiago Taboada, candidato a la Jefatura de Gobierno por la coalición "Va X La CDMX", firmó una serie de compromisos en favor de la diversidad sexual e identidad de género con activistas de la comunidad LGBTIQ+.

"Los derechos en papel están ahí, pero en esta ciudad los derechos no se consultan, los derechos se ejercen y para ejercer los derechos tenemos que fortalecer la agenda, las instituciones y con una cosa más, el presupuesto. Todos los derechos para todas las personas", destacó.

Mencionó que es de otra generación y por ello, no va a combatir con discursos de odio, vengan de donde vengan.

Ante los cuestionamientos sobre su militancia partidista, el candidato respondió que es "un panista de otra generación y por eso le agradezco mucho al nieto del fundador del PAN, a Manuel Gómez Morín, que está aquí. En todas las agrupaciones políticas, habemos quienes podemos pensar diferente".

Indicó que durante su gestión al frente de la alcaldía Benito Juárez impulsó diversas acciones inclusivas "en términos de acceso a la salud, deporte y cultura, hemos podido atender esta agenda y ahora lo quiero hacer en toda la ciudad, quiero que esta agenda sea parte de mandar un mensaje los próximos seis años de la ciudad al país".

El abanderado del PAN, PRI y PRD se comprometió a realizar, desde la Jefatura de Gobierno, diversas acciones entre las que destacan combatir y sancionar toda forma de discriminación; capacitar permanentemente en materia de diversidad sexual a los cuerpos policiacos y personal que labora en las dependencias de impartición de justicia; castigar todo crimen de odio; así como defender el modelo de la clínica especializada Condesa y terminar con el desabasto de medicamentos antirretrovirales y terapias hormonales.

Únete a nuestro canal de WhatsApp. En La Razón enviamos a tu celular lo más importante México y el Mundo, recuerda que una persona informada siempre tiene La Razón.

**FBPT** 

## Santiago Taboada firma compromisos por la diversidad de la comunidad LGBTIO+

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://www.la-prensa.com.mx/elecciones-2024/santiago-taboada-firma-compromisos-por-la-diversidad-de-la-comunidad-lgbtiq-11792707.html

Santiago Taboada, candidato a la jefatura de Gobierno por la coalición "Va X La CDMX", firmó una serie de compromisos en favor de la diversidad sexual e identidad de género con activistas de la comunidad LGBTIQ+, siendo el primer candidato en garantizar una agenda que respeta los derechos humanos de todas, todos y todes.

"Los derechos en papel están ahí, pero en esta ciudad los derechos no se consultan, los derechos se ejercen y para ejercer los derechos tenemos que fortalecer la agenda, las instituciones y con una cosa más: el presupuesto... todos los derechos para todas las personas", destacó.

#### Intento de sabotaje

Taboada mencionó que hubo un intento de sabotaje para que este encuentro no se llevara a cabo, "no querían que nos reuniéramos y hubiera sido muy fácil decir: pues no hay condiciones... El poder estar aquí con ustedes para mí no solamente es un tema de definición política, es una convicción personal. Yo soy de otra generación, nosotros vamos a combatir esos discursos de odio, esos crímenes de odio vengan de donde vengan".

Ante los cuestionamientos sobre su militancia partidista, el candidato respondió que es "un panista de otra generación y por eso le agradezco mucho al nieto del fundador del PAN, a Manuel Gómez Morín, que está aquí. En todas las agrupaciones políticas, habemos quienes podemos pensar diferente".

En este sentido, indicó que durante su gestión al frente de la alcaldía Benito Juárez impulsó diversas acciones inclusivas "en términos de acceso a la salud, deporte y cultura, hemos podido atender esta agenda y ahora lo quiero hacer en toda la ciudad, quiero que esta agenda sea parte de mandar un mensaje los próximos seis años de la ciudad al país".

#### Combatir discriminación

El abanderado del PAN, PRI y PRD se comprometió a realizar, desde la Jefatura de Gobierno, diversas acciones entre las que destacan combatir y sancionar toda forma de discriminación; capacitar permanentemente en materia de diversidad sexual a los cuerpos policiacos y personal que labora en las dependencias de impartición de justicia; castigar todo crimen de odio; así como defender el modelo de la clínica especializada CONDESA y terminar con el desabasto de medicamentos antirretrovirales y terapias hormonales.

Sobre las muchas promesas que las pasadas administraciones en la Ciudad de México le han hecho a la comunidad, Santiago Taboada destacó que lo que han conquistado ha sido por el propio esfuerzo.

Entre porras como, "Con la diversidad, Santiago va a ganar" y "el cambio es diverso", el candidato de la coalición "Va X La CDMX" agradeció el apoyo de la comunidad LGBTIQ+ y destacó que "Esto habla de una cosa, del compromiso que ustedes tienen con la agenda y el compromiso que yo asumo...hoy nos asumimos como aliados, como aliadas, como aliades", concluyó.

### Firma Taboada compromisos con comunidad LGBT+

Autor: Bernardo Uribe Género: Nota Informativa

https://www.reforma.com/firma-taboada-compromisos-con-comunidad-lgbt/ar2794457?v=1

El candidato a la Jefatura de Gobierno, Santiago Taboada, firmó un pliego petitorio de compromisos hacia la comunidad LGBT+ de la Capital, el cual incluye el combate a los crímenes y discursos de odio, así como la garantía del respeto a la diversidad.

Durante una reunión con activistas y colectivos de la diversidad sexual, el panista aseguró que se tiene que atender al sistema público de salud, el cual aún padece de falta de medicamentos o incluso de atención con perspectiva de derechos humanos.

"Vamos a cambiar las malas condiciones de una sistema de salud que está quebrado para atacar la falta de medicamento y de salud, y no solamente hablo de las personas que requieren atención o medicamentos para el VIH, sino también de la salud mental, por ejemplo de la población trans que sigue teniendo una esperanza de vida menor de 35 años" dijo el candidato.

Otros de los puntos prioritarios a los que se comprometió Taboada fue a fortalecer los vínculos con organizaciones civiles LGBT; capacitar permanentemente en materia de diversidad sexual; la dignificación de las personas trans, a través de políticas públicas inclusivas; castigar con todo el peso de la ley a los crímenes de odio y defender el modelo de salud pública de la clínica Condesa.

"Tenemos que fortalecer la agenda y las instituciones con el presupuesto, no hay de otra, podré tener las mejores intenciones pero si a estos compromisos no le ponemos metas, ni presupuesto, se van a quedar solo en un compromiso más", aseguró.

### Taboada lideró encuentro con la comunidad LGBTQI+

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://pasantesdf.com/mexico/taboada-lidero-encuentro-con-la-comunidad-lgbtqi/

El candidato a jefe de Gobierno por la oposición, Santiago Taboada, lideró un encuentro este sábado junto a la comunidad LGBTIQ+ de la CDMX, donde firmó una serie de compromisos en favor de la diversidad sexual e identidad de género con diferentes activistas. "No es un tema de definición política, es una convicción personal", aseguró.

"Los derechos en papel están ahí, pero en esta ciudad los derechos no se consultan, los derechos se ejercen y para ejercer los derechos tenemos que fortalecer la agenda, las instituciones y una cosa más: el presupuesto... todos los derechos para todas las personas", profundizó el exalcalde de Benito Juárez.

Sheinbaum vuelve a hacer campaña en CDMX y prepara un acto en Tlalpan

Asimismo, Taboada denunció un "intento de sabotaje" en contra del encuentro que lideró este sábado para que "no se llevara a cabo". "No querían que nos reuniéramos y hubiera sido muy fácil decir que no había condiciones", relató y detalló que siguió adelante con la organización porque la agenda de la comunidad LGBTIQ+ es "una convicción personal". "Yo soy de otra generación, nosotros vamos a combatir esos discursos de odio, esos crímenes de odio vengan de donde vengan", agregó.

Ante los cuestionamientos por parte de diferentes personas presentes sobre su militancia en el PAN, Taboada declaró ser "un panista de otra generación" y que "en todas las agrupaciones políticas hay personas que piensan diferente". En este sentido, recordó que durante su gestión como alcalde impulsó diversas acciones inclusivas "en términos de acceso a la salud, deporte y cultura. "Hemos podido atender esta agenda y ahora lo quiero hacer en toda la ciudad. Quiero que esta agenda sea parte de mandar un mensaje los próximos seis años de la ciudad al país", aseguró.

Cuauhtémoc: Carmen Lira impulsa a Rojo De la Vega y choca con Monreal

El abanderado del PAN, PRI y PRD se comprometió a realizar, desde la Jefatura de Gobierno, diversas acciones entre las que destacan, por ejemplo, "combatir y sancionar toda forma de discriminación; capacitar permanentemente en materia de diversidad sexual a los cuerpos policiacos y personal que trabajan en las dependencias de impartición de justicia; castigar todo crimen de odio; así como defender el modelo de la clínica especializada CONDESA y terminar con el desabasto de medicamentos antirretrovirales y terapias hormonales".

# "Yo soy un panista de otra generación"; Taboada al firmar compromisos con la comunidad LGBT+

Autor: Hilda Castellanos-Lanzarin

Género: Nota Informativa

https://www.excelsior.com.mx/comunidad/santiago-taboada-firma-compromisos-comunidad-lgbt-cdmx/1647634

"Yo soy un panista de otra generación (...) Nosotros vamos a combatir esos discursos de odio; esos crímenes de odio vengan de donde vengan" aseguró Santiago Taboada, candidato a la Jefatura de Gobierno por la coalición "Va X La CDMX", al firmar una serie de compromisos en favor de la diversidad sexual e identidad de género con activistas e integrantes de la comunidad LGBTIQ+.

Entre porras como, "Con la diversidad, Santiago va a ganar" y "el cambio es diverso" Taboada se comprometió a acabar con todas las formas de discriminación castigar los crímenes de odio "vengan de donde vengan", así como a defender el modelo de la clínica especializada CONDESA y terminar con el desabasto de medicamentos antirretrovirales y terapias hormonales.

"Cuando hablamos de salud, no podemos olvidar el seguir sosteniendo a la población LGBT, porque no podemos hablar de esta ciudad, de la ciudad de oportunidades cuando las personas que buscan la atención médica, o medicamentos para el VIH (...) no los encuentran", dijo.

El candidato afirmó que, de ganar las elecciones, en su gobierno se capacitará permanentemente en materia de diversidad sexual a los cuerpos policiacos y personal que labora en las dependencias de impartición de justicia.

Santiago Taboada se convirtió en el primer candidato en reunirse con la comunidad LGBTTTQI, y en firmar estos compromisos para garantizar una agenda que respeta los derechos humanos de todas, todos y todes.

"Los derechos en papel están ahí, pero en esta ciudad los derechos no se consultan, los derechos se ejercen y para ejercer los derechos tenemos que fortalecer la agenda, las instituciones y con una cosa más: el presupuesto... todos los derechos para todas las personas", destacó el panista, en medio de gritos de apoyo y respaldo, por parte de los asistentes al evento, que cambió de sede debido a un "intento de sabotaje, por parte de Morena", cómo acusaron los organizadores.

"No querían que nos reuniéramos y hubiera sido muy fácil decir: pues no hay condiciones... El poder estar aquí con ustedes para mí no solamente es un tema de definición política, es una convicción personal. Yo soy de otra generación, nosotros vamos a combatir esos discursos de odio, esos crímenes de odio vengan de donde vengan", enfatizó.

Ante los cuestionamientos sobre su militancia partidista, el candidato respondió que es "un panista de otra generación y por eso le agradezco mucho al nieto del fundador del PAN, a Manuel Gómez Morín, que está aquí. En todas las agrupaciones políticas, habemos quienes podemos pensar diferente", remarcó.

En este sentido, señaló que, en materia de inclusión, mandará un mensaje en los próximos seis años "desde la ciudad a todo el país", al destacar que impulsará acciones inclusivas en términos de acceso a la salud, deporte y cultura, que implementó con éxito en la alcaldía Benito Juárez.

### CONSULTA LAS NOTICIAS DE ÚLTIMA HORA EN EXCÉLSIOR

esm

## Convicción personal y no política defender los derechos de la comunidad LGBTIQ+: Taboada

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://ovaciones.com/conviccion-personal-v-no-politica-defender-los-derechos-de-la-comunidad-lgbtiq-taboada/

El candidato a la jefatura de Gobierno por la coalición "Va X la Ciudad de México" al afirmar que por convicción personal y no política defiende los derechos de la comunidad LGBTIQ+, se comprometió a combatir y defender cualquier forma de discriminación, castigar todo crimen de odio, reestablecer el servicio entrega de medicinas antirretrovirales, de terapias hormonales, así como defender el modelo de la clínica especializada CONDESA.

Al hacer la firma de los compromisos, dijo que también, en caso de ganar la elección el próximo 2 de junio se dará capacitación a elementos policiacos y personal que trabaja en las dependencias encargadas de impartir justicia en materia de diversidad sexual.

Taboada Cortina al resaltar que "los derechos en papel están ahí, pero en esta ciudad los derechos no se consultan, se ejercen", dijo que, para ello, es necesario que se fortalezca la agenda y las instituciones, donde se cuente además con un presupuesto específico para poder salvaguardar las garantías de la comunidad.

Al señalar que el evento casi no se realizaba ya que les cancelaron por la noche el lugar donde se había acordado hacer y que después de ver varias opciones se pudo efectuar en el WTC, indicó que él puede tener las mejores intenciones pero que si no se establecen metas se quedará en una intención más, como ha ocurrido, lo que ha generado que sean ignorados para que les sean garantizados sus derechos y tengan acceso a las medicinas y tratamientos que requieren.

"No habrá manera de que empate o asuma todos los compromisos si no se pasan de este lado, quiero que los que estamos aquí, que quienes tengan la disposición se pasen de este lado del gobierno, va a ser entre todos que vamos a entender y a alcanzar el 100 por ciento de que los compromisos se hagan realidad", apuntó.

Recordó que cuando fue alcalde de Benito Juárez impulsó acciones inclusivas para la comunidad LGBTIQ+, "en términos de acceso a la salud, deporte y cultura, hemos podido atender esta agenda y ahora lo quiero hacer en toda la ciudad, quiero que esta agenda sea parte de mandar un mensaje".

## Todos los derechos para todas las personas", asegura Santiago Taboada

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://capital-cdmx.org/todos-los-derechos-para-todas-las-personas-asegura-santiago-taboada/

Santiago Taboada, candidato a la Jefatura de Gobierno por la coalición "Va X La CDMX", firmó una serie de compromisos en favor de la diversidad sexual e identidad de género con activistas de la comunidad LGBTIQ+, siendo el primer candidato en garantizar una agenda que respeta los derechos humanos de todas, todos y todes.

"Los derechos en papel están ahí, pero en esta ciudad los derechos no se consultan, los derechos se ejercen y para ejercer los derechos tenemos que fortalecer la agenda, las instituciones y con una cosa más: el presupuesto... todos los derechos para todas las personas", destacó.

Taboada mencionó que hubo un intento de sabotaje para que este encuentro no se llevara a cabo, "no querían que nos reuniéramos y hubiera sido muy fácil decir: pues no hay condiciones... El poder estar aquí con ustedes para mí no solamente es un tema de definición política, es una convicción personal. Yo soy de otra generación, nosotros vamos a combatir esos discursos de odio, esos crímenes de odio vengan de donde vengan".

Ante los cuestionamientos sobre su militancia partidista, el candidato respondió que es "un panista de otra generación y por eso le agradezco mucho al nieto del fundador del PAN, a Manuel Gómez Morín, que está aquí. En todas las agrupaciones políticas, habemos quienes podemos pensar diferente".

En este sentido, indicó que durante su gestión al frente de la alcaldía Benito Juárez impulsó diversas acciones inclusivas "en términos de acceso a la salud, deporte y cultura, hemos podido atender esta agenda y ahora lo quiero hacer en toda la ciudad, quiero que esta agenda sea parte de mandar un mensaje los próximos seis años de la ciudad al país".

El abanderado del PAN, PRI y PRD se comprometió a realizar, desde la Jefatura de Gobierno, diversas acciones entre las que destacan combatir y sancionar toda forma de discriminación; capacitar permanentemente en materia de diversidad sexual a los cuerpos policiacos y personal que labora en las dependencias de impartición de justicia; castigar todo crimen de odio; así como defender el modelo de la clínica especializada CONDESA y terminar con el desabasto de medicamentos antirretrovirales y terapias hormonales.

Entre porras como, "Con la diversidad, Santiago va a ganar" y "el cambio es diverso", el

## Santiago Taboada: "Todos los derechos para todas las personas"

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://www.publimetro.com.mx/noticias/2024/04/21/santiago-taboada-todos-los-derechos-para-todas-las-personas-dijo-el-candid ato-ante-miembros-de-la-comunidad-lgbt/

El candidato explicó que, aunque hubo un intento de sabotaje para la reunión, "hoy nos asumimos como aliados, como aliadas, como aliades"

Santiago Taboada, candidato a la Jefatura de Gobierno por la coalición "Va X La CDMX", firmó una serie de compromisos en favor de la diversidad sexual e identidad de género con activistas de la comunidad LGBTIQ+, siendo el primer candidato en garantizar una agenda que respeta los derechos humanos de todas, todos y todes.

"Los derechos en papel están ahí, pero en esta ciudad los derechos no se consultan, los derechos se ejercen y para ejercer los derechos tenemos que fortalecer la agenda, las instituciones y con una cosa más: el presupuesto... todos los derechos para todas las personas", destacó. Taboada mencionó que hubo un intento de sabotaje para que este encuentro no se llevara a cabo, "no querían que nos reuniéramos y hubiera sido muy fácil decir: pues no hay condiciones...

El poder estar aquí con ustedes para mí no solamente es un tema de definición política, es una convicción personal. Yo soy de otra generación, nosotros vamos a combatir esos discursos de odio, esos crímenes de odio vengan de donde vengan". Ante los cuestionamientos sobre su militancia partidista, el candidato respondió que es "un panista de otra generación y por eso le agradezco mucho al nieto del fundador del PAN, a Manuel Gómez Morín, que está aquí.

En todas las agrupaciones políticas, habemos quienes podemos pensar diferente". En este sentido, indicó que durante su gestión al frente de la alcaldía Benito Juárez impulsó diversas acciones inclusivas "en términos de acceso a la salud, deporte y cultura, hemos podido atender esta agenda y ahora lo quiero hacer en toda la ciudad, quiero que esta agenda sea parte de mandar un mensaje los próximos seis años de la ciudad al país".

El abanderado del PAN, PRI y PRD se comprometió a realizar, desde la Jefatura de Gobierno, diversas acciones entre las que destacan combatir y sancionar toda forma de discriminación; capacitar permanentemente en materia de diversidad sexual a los cuerpos policiacos y personal que labora en las dependencias de impartición de justicia; castigar todo crimen de odio; así como defender el modelo de la clínica especializada CONDESA y terminar con el desabasto de medicamentos antirretrovirales y terapias hormonales.

Entre porras como, "Con la diversidad, Santiago va a ganar" y "el cambio es diverso", el candidato de la coalición "Va X La CDMX" agradeció el apoyo de la comunidad LGBTIQ+ y destacó que "Esto habla de una cosa, del compromiso que ustedes tienen con la agenda y el compromiso que yo asumo...hoy nos asumimos como aliados, como aliadas, como aliades", concluyó.

**Tags** 

## Chertorivski impulsará programa Cero Fugas de agua en CDMX

Autor: Jonás López

Género: Nota Informativa

https://www.excelsior.com.mx/comunidad/chertorivski-impulsara-programa-cero-fugas-de-agua-en-cdmx/1647614

El candidato a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México (CDMX), por Movimiento Ciudadano, Salomón Chertorivski, propuso la creación del Programa Cero Fugas con el que se evitará el desperdicio de agua.

En mensajes sus redes sociales, Chertorivski indicó que una de sus prioridades será regresar el agua a los capitalinos.

Regresar el agua a los hogares chilangos es una de mis prioridades, por eso propongo el Programa Cero Fugas que garantice la renovación de las tuberías y que todas las fugas se detecten y reparen de inmediato para que ningún litro se desperdicie" publicó.

En otro mensaje, el abanderado naranja lamentó que decenas de lonas de sus contrincantes estén tiradas ensuciando la vía pública.

Hay que exigir que recojan su cochinero. Ni un voto para los candidatos basura", publicó.

\*mvg\*

## Salomón Chertorivski: Un Enfoque Fresco para los Desafíos de la Ciudad de México ¿Cuáles son sus propuestas?

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://www.adrnetworks.mx/salomon-chertorivski-un-enfoque-fresco-para-los-desafios-de-la-ciudad-de-mexico-cuales-son-sus-propuestas/

Salomón Chertorivski, candidato de Movimiento Ciudadano para la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, presenta una plataforma sólida con soluciones innovadoras para abordar los desafíos más apremiantes de la capital. Desde la reconstrucción de la infraestructura hídrica hasta la legalización de la eutanasia, estas son algunas de las propuestas destacadas del candidato 'naranja' para los habitantes de la ciudad.

- 1. Infraestructura Hídrica: Chertorivski identifica la escasez de agua como la principal problemática de la CDMX y propone una reconstrucción integral de la infraestructura hídrica. Su plan incluye la reparación de fugas y la implementación de una cultura de cuidado del agua entre los ciudadanos.
- 2. Vivienda y Gentrificación: El candidato reconoce la necesidad de abordar el problema de la vivienda y la gentrificación en la ciudad. Propone un plan de desarrollo urbano que garantice la construcción de viviendas accesibles y un instituto de planeación para supervisar el desarrollo sin corrupción.
- 3. Movilidad: Chertorivski destaca la importancia de mejorar la movilidad en la CDMX, incluyendo la ampliación de líneas de metro y la creación de nuevas opciones de transporte público. Su plan incluye la extensión de la Línea 2 del Metro hasta Xochimilco y la creación de la Línea 14 por Insurgentes.
- 4. Salud Pública: El candidato plantea una reconstrucción del sistema de salud pública basada en la prevención y la salud digital. Propone la creación de una "cartilla de vida sana" para promover la atención médica preventiva y la legislación de la eutanasia para garantizar la muerte digna.

Salomón Chertorivski se presenta como una alternativa seria y comprometida para liderar la Ciudad de México hacia un futuro próspero y equitativo. Su enfoque en soluciones pragmáticas y su disposición al diálogo con todas las fuerzas políticas reflejan su compromiso con el bienestar de los capitalinos.

### Líderes sindicales respaldan a Brugada

Autor: Jonás López

Género: Nota Informativa

https://www.excelsior.com.mx/comunidad/lideres-sindicales-respaldan-brugada/1647654

Líderes e integrantes de 15 sindicatos de la Ciudad de México y el país expresaron su respaldo al proyecto de Gobierno encabezado por Clara Brugada, candidata a la Jefatura de Gobierno por la coalición Sigamos Haciendo Historia.

Durante el encuentro sindical Reformas Laborales que se llevó a cabo en el Deportivo Churubusco, la abanderada de Morena-PT-Verde agradeció el respaldo de la fuerza trabajadora de la Ciudad de México.

"Estar con ustedes y encontrarme con una de las grandes utopías que hemos buscado: lograr que el sindicalismo se una, que los trabajadores luchen de manera unida", expresó.

Brugada señaló que su programa de Gobierno es un desafío de transformación profunda.

"Pero yo confío en las capacidades, en el talento, en la creatividad y en la fuerza de nuestros trabajadores para lograrlo juntos", expresó a través de un comunicado.

La morenista dijo que los trabajadores son el corazón de esta gran ciudad.

"Sin ustedes, sin su esfuerzo, nada es posible. Esta ciudad sin ustedes no podría despertar cada mañana", expresó.

Estuvieron presentes representantes del Sindicato Mexicano de Electricistas, Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social, Sindicato de Telefonistas de la República Mexicana, la Alianza de Tranviarios de México, CROC, SNTE, Frente Auténtico del Trabajo, entre otros.

CONSULTA LAS NOTICIAS DE ÚLTIMA HORA EN EXCÉLSIOR

esm

## Ofrece Brugada IMSS Bienestar en Ceda

Autor: Bernardo Uribe Género: Nota Informativa

https://www.reforma.com/ofrece-brugada-imss-bienestar-en-ceda/ar2794110?v=1

La candidata a la Jefatura de Gobierno por la coalición Seguimos Haciendo Historia, Clara Brugada, se comprometió a inscribir a todos los trabajadores de la Central de Abasto (Ceda) al programa IMSS-Bienestar para que puedan tener acceso a servicios básicos de salud y medicinas.

De acuerdo con la candidata, la cobertura estará disponible, tanto para los dueños de bodegas y transportistas, como a los llamados diableros, encargados del transporte y carga de productos a lo largo de toda la Ceda.

Durante un recorrido en compañía de la candidata para la Alcaldía Iztapalapa, Aleida Álvarez, Brugada aseguró que se construirá la Utopía Central de Abasto para incorporar al Sistema Público de Cuidados a los más de 90 mil personas que trabajan en el centro económico.

"Sé que va a tener muchísimo éxito la Utopía que vamos a construir aquí, un área importante de bienestar, deporte, cultura, recreación y de cuidados para los que trabajan en la Central de Abasto y para los que la visitan", aseguró.

La morenista agregó que combatirá el intermediarismo con más apoyo a los productores, a través de la comercialización de sus productos en ferias, eventos y exposiciones, además de garantizar que los trabajadores tengan acceso a programas sociales y a más derechos laborales.

"Vamos a construir dos terminales multimodal para mejorar los servicios logísticos y continuar con la mejora de la infraestructura, sobre todo, la transición hacia energías renovables para impulsar la economía circular, mejorar el manejo del residuo y para alcanzar el objetivo de desperdicio cero", dijo.

Indicó que se fortalecerá el reciclaje de aceites, aumentando la capacidad de la planta productora de biodiésel, la cual recolecta aceites usados para su conversión en combustible para el transporte público.

"Necesitamos utilizar el desperdicio orgánico que produce la Central para generar otro tipo de energías importantes, queremos hacer de la Central, no sólo este gran centro comercial económico, sino también un espacio sustentable con un sistema de captación de agua de lluvia, y una amplia red fotovoltaica", apuntó.

La morenista también presumió la inversión de la actual administración en la Central de más de mil 800 millones de pesos.

### Central de Abastos será Polo de desarrollo sustentable: Brugada

Autor: Mario Rojas R. Género: Nota Informativa

https://regeneracion.mx/central-de-abastos-sera-polo-de-desarrollo-sustentable-brugada/

Utopías para 90 mil trabajadores. Infraestructura y servicios para medio millón de visitantes. Facilitar exportación. Seguridad. Energía renovable: Brugada

Regeneración, 19 de abril de 2024. Clara Brugada se reunió con productores, transportistas, carretilleros, trabajadores y comerciantes de la Central de Abasto para presentar su plan de transformación.

Así Brugada Molina afirmó que la Central de Abasto es uno de los corazones económicos de la ciudad y su impacto trasciende más allá del Valle de México.

E incluso, se comprometió a continuar mejorando su infraestructura en beneficio de los más de 90 mil trabajadores.

Así como más de medio millón de visitantes diarios.

#### Brugada Utopía

Por otra parte, Clara Brugada destacó construir la Utopía de la Central de Abasto, un espacio que ofrecerá servicios de cuidado, recreación y atención para los trabajadores y visitantes.

Esto es el Sistema Público de Cuidados y brindará bienestar, deporte, cultura y recreación.

-"Sé que va a tener muchísimo éxito la Utopía que vamos a construir aquí, un área importante de bienestar, deporte, cultura, recreación y de cuidados para los que trabajan en la Central de Abasto y para los que la visitan", aseguró Brugada.

#### Acceso a servicios

Además, Brugada se comprometió a garantizar el acceso a servicios de salud para todos los trabajadores de la Central de Abasto; a través de su registro en el IMSS Bienestar.

Por otra parte, prometió combatir el intermediarismo y apoyar a los productores y comerciantes con la comercialización de sus productos en ferias y eventos.

Durante mi gobierno en Iztapalapa prevaleció un compromiso de máxima transparencia y de lucha en contra de la corrupción. Toda la información sobre contratos es pública y cualquier ciudadano tiene acceso a ella.#ClaraJefaDeGobierno#LaTransformaciónEsClara pic.twitter.com/AOLQuSj6kY

Al tiempo la candidata capitalina favorita ratificó su compromiso de garantizar a todos los trabajadores de la Central de Abasto el acceso a programas sociales y a más derechos laborales.

Agradecemos de todo corazón las palabras de apoyo del pueblo de San Lorenzo y de sus líderes. Gracias a esta lucha histórica, que hemos hecho juntas y juntos, seguiremos Transformando Iztapalapa para bienestar de todas y todos. #ClaraJefaDeGobierno#LaTransformaciónEsClara pic.twitter.com/NGSUP8RuVX

#### Exportación y seguridad

Para mejorar la seguridad en el mercado, Brugada anunció que aumentará el número de elementos de seguridad.

También construirá dos terminales multimodales para transportistas con el objetivo de mejorar el servicio logístico.

Además, la candidata impulsará la economía circular en la Central de Abasto para revalorar la merma y alcanzar la meta de "desperdicio cero"; generando otro tipo de energías.

En mi gobierno las y los jóvenes accederán a una vivienda económica y digna, para garantizar que tengan las condiciones y los apoyos necesarios para decidir el futuro que desean, a diferencia del candidato del PRIAN, que solo quiere seguir priorizando sus negocios turbios con el...

E incluso, Brugada se comprometió a construir un gran sistema de captación de agua de lluvia y una red de biodigestores para aprovechar la materia orgánica y convertirla en energía.

Además, en coordinación con el gobierno federal; Clara Brugada impulsará la instalación de un recinto fiscal que facilite la exportación e importación de mercancías y productos.

#### Sheinbaum

Finalmente, entre otras cuestiones Brugada reconoció la inversión realizada por la doctora Claudia Sheinbaum durante su administración en la Central de Abasto.

Y misma que ascendió a más de mil 800 millones de pesos, con los que se construyó la red de drenaje, la central fotovoltaica y se echó a andar el biodigestor.

Falso que Clara Brugada 'convirtió' a #Iztapalapa en la alcaldía más insegura de la CDMXEl informe sobre la incidencia delictiva del @elconsejomx correspondiente al periodo en el que @ClaraBrugadaM fue alcaldesa de Iztapalapa en 2023, indica que la demarcación se situó en... pic.twitter.com/1QntJOEM3P

Síguenos en Google Noticias para mantenerte siempre informado

#Ahora ¡Sigue el canal de RegeneraciónMX en WhatsApp! Y únete a esta gran familia https://t.co/R76hxHFMrh pic.twitter.com/h5DlCAP11n

### **Impacto Diario (sitio)**

2024-04-20

### Clara Brugada, lista para dar el campanazo

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://impacto.mx/opinion/los-malosos/clara-brugada-lista-para-dar-el-campanazo-20042024/

Siguen las diferencias entre el maestro y el alumno en la GAM

#### LOS MALOSOS

Todo se encuentra listo para el segundo debate de este domingo entre los aspirantes a gobernar la Ciudad de México.

Nos aseguran que la candidata de Morena, Clara Brugada, se ha preparado para dar el campanazo frente a su contendiente más cercano, Santiago Taboada.

No sólo trae las mejores propuestas -afirman en su cuarto de guerra-, sino que el temple y el lenguaje que mostrará este domingo sorprenderá a más de uno.

Por lo pronto las encuestas más recientes le siguen dando la ventaja y su cercanía ideológica y laboral con Claudia Sheinbaum está a prueba de todo tipo de discordia y habladurías, que suelen ventilarse en temporadas álgidas como la del actual proceso electoral.

Pero mientras son peras o manzanas, lo cierto es que Brugada ya tienen ensayada su estrategia.

#### NADA BIEN LE VA A MORENA EN LA GAM

En la Gustavo A. Madero la cosas no le van nada bien a Morena, pues el "compradazgo" que quisieron proyectar Víctor Hugo Lobo y Janecarlo Lozano les duró poco.

Y es que no es para menos, a Janecarlo Lozano le causó molestia que el listado de personas que envió Víctor Hugo Lobo a Lozano Reynoso para ser representantes de casilla, carecía de números telefónicos.

El temor de Lobo Román era que estas personas fueran contactadas y luego contadas por Janecarlo Lozano. Esto generó un rompimiento entre el Maestro y el Alumno.

Ese distanciamiento de Lobo y Lozano quedó de manifiesto durante en el evento que en días pasados organizó Víctor Hugo Lobo a Omar García Harfuch en la GAM y donde Lozano no fue invitado.

¿Será que Hugo Lobo, al igual que el equipo de Francisco Chíguil, esté pensando en mandar a votar por la candidata de la oposición?

El caso es que difícilmente lo harán por el acusado de violencia contra la mujer.

### Previo a Segundo Debate, Brugada presume ventaja de 12 puntos

Autor: Jonás López

Género: Nota Informativa

https://www.excelsior.com.mx/comunidad/previo-segundo-debate-cdmx-clara-brugada-presume-ventaja/1647606

Previo al segundo debate entre aspirantes a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México (CDMX), la candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Clara Brugada, afirmó que tiene una ventaja de 12 puntos en las encuestas.

En mensajes en sus redes sociales, la abanderada de Morena-PT-Verde indicó que la oposición intenta sembrar una idea de empate.

A 51 días de iniciada la campaña el promedio de todas las encuestas nos da una ventaja de 12 puntos. A pesar de los intentos de la oposición por sembrar la idea de un empate, saben que estamos arriba en las preferencias electorales, porque en los hechos hemos demostrado que gobernamos con honestidad, preparación, cercanía a la gente y resultados", indicó en una de sus publicaciones.

Brugada señaló que los capitalinos quieren que haya continuidad en el Gobierno.

Las y los capitalinos queremos que continúe la Transformación en nuestra Ciudad. Su apoyo se refleja en las encuestas, que muestran que nuestras propuestas de bienestar y honestidad cuentan con su aprobación. Gracias por todo su apoyo y cariño. ¡Sigamos haciendo historia!", indicó en otro mensaje.

\*mvg\*

## Respaldan a Clara Brugada líderes e integrantes de 15 de los principales sindicatos de la Ciudad de México y el país

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://www.eleconomista.com.mx/politica/Respaldan-a-Clara-Brugada-lideres-e-integrantes-de-15-de-los-principales-sindicatos-de-la-Ciudad-de-Mexico-y-el-pais-20240420-0032.html

Líderes e integrantes de 15 de los principales sindicatos de la Ciudad de México y el país, que agrupan a millones de trabajadores, expresaron su respaldo total al proyecto de gobierno encabezado por Clara Brugada Molina, candidata a la Jefatura de Gobierno por la coalición "Sigamos Haciendo Historia", durante el encuentro sindical "Reformas Laborales" que se llevó a cabo en el Deportivo Churubusco.

"Nosotros no venimos a pedir, venimos a ofrecer nuestro apoyo a la construcción de la ciudad de derechos y libertades que usted nos propone, que va de la mano de la propuesta política de la doctora Claudia Sheinbaum Pardo, a quien respaldamos plenamente y estamos seguros que será la próxima presidenta de la República", destacó ante un auditorio abarrotado Martín Esparza Flores, secretario general de la Nueva Central del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME).

Esparza Flores, recordó que el SME siempre ha estado del lado de las mejores causas del pueblo de México, acompañando su lucha por la justicia social, la libertad y la democracia, y ahora que "está más vivo que nunca, las organizaciones que integramos la nueva central coincidimos con el proyecto de usted, licenciada Clara Brugada, y estamos seguros que va a llegar a la Jefatura de Gobierno. Y estamos listos para ir por las utopías en toda la Ciudad de México".

En su intervención, Arturo Olivares, secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social (SNTSS), expresó su apoyo y reconocimiento a la candidata capitalina de Morena-PT-PVEM, Clara Brugada, "una mujer con una amplísima trayectoria en la vida pública y en el quehacer político y de gobierno en la Ciudad de México, que cuenta con todas las credenciales para convertirse en la jefa de Gobierno de esta gran metrópoli".

El líder sindical expresó su confianza en que Brugada será la triunfadora en los comicios del 2 de junio, y subrayó que "seguramente esta tarde ha sentido el respaldo y el cobijo de mujeres y hombres que creen en su proyecto de gobierno. Usted es una mujer valiente, echada siempre para adelante, que no rehuye los compromisos adquiridos, a quien no le gusta la injusticia en ninguna de sus manifestaciones. Es oportuno decir, en este marco pletórico, que los sindicatos aquí representados confiamos en que será usted la próxima jefa de Gobierno en la Ciudad de México".

En su oportunidad, Miguel Medina, secretario de Escalafón, Promoción Educativa y Capacitación Sindical de la SEMARNAT, agradeció a la candidata por haber dado un lugar importante a los jóvenes en su proyecto político y manifestó su convicción de que Clara Brugada y sus propuestas están a la altura de una política ambiental en la Ciudad de México.

"Desde el sindicato de la Semarnat, que se conforma por la Comisión Nacional del Agua, la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente, la Comisión Nacional Forestal, el Instituto Nacional de Ecología, Cambio Climático y la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas, queremos acompañarla en este proceso, queremos que vea en el sindicato a un aliado y un amigo para hacer frente a todas las demandas en política ambiental que la ciudad requiere. Cuente con nuestro apoyo y queremos caminar a su lado", enfatizó.

Norma Palacios, secretaria general colegiada del Sindicato Nacional de Trabajadoras y Trabajadores del Hogar,

enfatizó la importancia de que la candidata a la Jefatura de Gobierno se comprometa a trabajar en conjunto con el sector de las trabajadoras del hogar y el movimiento sindical, luego de que durante décadas el trabajo del hogar ha sido subvalorado y estereotipado, a pesar de su significativa contribución al progreso del país.

En tanto, José Luis Telléz, comisionado nacional del Sindicato de Telefonistas de la República Mexicana, expresó su confianza en que la campaña de Clara Brugada será exitosa y que su ejercicio de gobierno se caracterice por la eficiencia, desarrollo de la ciudad y participación de los trabajadores.

Al tomar la palabra, la candidata Clara Brugada agradeció el respaldo de la fuerza trabajadora de la Ciudad de México y se dijo honrada de "estar con ustedes y encontrarme con una de las grandes utopías que hemos buscado: lograr que el sindicalismo se una, que los trabajadores luchen de manera unida".

La candidata a la Jefatura de Gobierno exaltó las décadas de lucha de todas estas organizaciones sindicales para hacer justicia a los trabajadores, y señaló que su programa de gobierno es un desafío de transformación profunda, "pero yo confío en las capacidades, en el talento, en la creatividad y en la fuerza de nuestros trabajadores para lograrlo juntos".

"Queremos sindicatos libres y democráticos como ustedes, y los vamos a apoyar. Les propongo que hagamos realidad las utopías, y me refiero a las aspiraciones y anhelos más profundos de muchos trabajadores. Queremos una ciudad en la que todas las personas sean tratadas con dignidad y respeto. Queremos una ciudad en la que la voz de cada trabajador se escuche fuerte y claro", afirmó.

Clara Brugada concluyó asegurando que las y los "trabajadores son el corazón de esta gran ciudad; sin ustedes, sin su esfuerzo, nada es posible. Esta ciudad sin ustedes no podría despertar cada mañana. Veo en todos y cada uno de ustedes a los protagonistas de este cambio social, a los que el 2 de junio llevarán a cabo una gran transformación en esta ciudad y en el país. Ustedes, los trabajadores, los que luchan, tenemos que ir de la mano para lograrlo".

En el encuentro también estuvieron presentes Gerardo Martínez, secretario general de la Asociación de Tranviarios de México; Leslie Baeza, Oficial Mayor de la CROC; Emilio Ortiz Amaro, secretario general del SNTE; Rosalba Calva Flores, integrante de la Coordinación Nacional del Frente Auténtico del Trabajo (FAT); Fernando Mendoza Arce, secretario de Acción política del Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social (SNTSS); Arturo Zayún, Sindicato Nacional de Empleados y Trabajadores del Nacional Monte de Piedad; Juan Antonio Cruz Fuentes, Sindicato de Trabajadores de la Universidad Iberoamericana.

Así como Armando Vargas, del Sindicato Independiente Nacional de Trabajadores del Colegio de Bachilleres (SINTCB); Arturo Casados, Sindicato Único de Trabajadores de Conalep; Humberto Montes de Oca, coordinador general de la Estructura Nacional de la Nueva Central; Hugo Bautista, secretario general del Sindicato de Trabajadores del Transporte de la CDMX; Felipe González Villegas, Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE); Rafael Espinoza, secretario del exterior del Sindicato de Trabajadores del Instituto Mexicano de Tecnologías del Agua (SITIMTA), entre otros.

### Respaldan sindicalistas a Clara Brugada

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://www.24-horas.mx/2024/04/20/respaldan-sindicalistas-a-clara-brugada/

Líderes e integrantes de 15 de los principales sindicatos de la Ciudad de México y el país, que agrupan a millones de trabajadores, expresaron su respaldo al proyecto de gobierno encabezado por Clara Brugada Molina, candidata a la Jefatura de Gobierno por la coalición Sigamos Haciendo Historia, durante el encuentro Reformas Laborales que se llevó a cabo en el Deportivo Churubusco.

"Nosotros no venimos a pedir, venimos a ofrecer nuestro apoyo a la construcción de la ciudad de derechos y libertades que usted nos propone, que va de la mano de la propuesta política de la doctora Claudia Sheinbaum Pardo, a quien respaldamos plenamente y estamos seguros que será la próxima presidenta de la República", destacó ante un auditorio abarrotado Martín Esparza Flores, secretario general de la Nueva Central del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME).

Esparza Flores recordó que el SME siempre ha estado del lado de las mejores causas del pueblo de México, acompañando su lucha por la justicia social, la libertad y la democracia, y ahora que "está más vivo que nunca, las organizaciones que integramos la nueva central coincidimos con el proyecto de usted, licenciada Clara Brugada, y estamos seguros que va a llegar a la Jefatura de Gobierno. Y estamos listos para ir por las utopías en toda la Ciudad de México".

En su intervención, Arturo Olivares, secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social (SNTSS), expresó su apoyo y reconocimiento a la candidata capitalina de Morena-PT-PVEM, Clara Brugada, "una mujer con una amplísima trayectoria en la vida pública y en el quehacer político y de gobierno en la Ciudad de México, que cuenta con todas las credenciales para convertirse en la jefa de Gobierno de esta gran metrópoli".

El líder sindical expresó su confianza en que Brugada será la triunfadora en los comicios del 2 de junio, y aseveró que "seguramente esta tarde ha sentido el respaldo y el cobijo de mujeres y hombres que creen en su proyecto de gobierno. Usted es una mujer valiente, echada siempre para adelante, que no rehúye los compromisos adquiridos, a quien no le gusta la injusticia en ninguna de sus manifestaciones.

Es oportuno decir, en este marco pletórico, que los sindicatos aquí representados confiamos en que será usted la próxima jefa de Gobierno en la Ciudad de México".

En su oportunidad, Miguel Medina, secretario de Escalafón, Promoción Educativa y Capacitación Sindical de la Semarnat, agradeció a la candidata por haber dado un lugar importante a los jóvenes en su proyecto político y manifestó su convicción de que Clara Brugada y sus propuestas están a la altura de una política ambiental en la Ciudad de México.

"Desde el sindicato de la Semarnat, que se conforma por la Comisión Nacional del Agua, la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente, la Comisión Nacional Forestal, el Instituto Nacional de Ecología, Cambio Climático y la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas, queremos acompañarla en este proceso, queremos que vea en el sindicato a un aliado y un amigo para hacer frente a todas las demandas en política ambiental que la ciudad requiere. Cuente con nuestro apoyo y queremos caminar a su lado", enfatizó.

Norma Palacios, secretaria general colegiada del Sindicato Nacional de Trabajadoras y Trabajadores del Hogar, pidió que la candidata a la Jefatura de Gobierno se comprometa a trabajar en conjunto con el sector de las

trabajadoras del hogar y el movimiento sindical, luego de que durante décadas el trabajo del hogar ha sido subvalorado y estereotipado, a pesar de su significativa contribución al progreso del país.

En tanto, José Luis Telléz, comisionado nacional del Sindicato de Telefonistas de la República Mexicana, expresó su confianza en que la campaña de Clara Brugada será exitosa y que su ejercicio de gobierno se caracterice por la eficiencia, desarrollo de la ciudad y participación de los trabajadores.

Al tomar la palabra, la candidata Brugada agradeció el respaldo de la fuerza trabajadora de la Ciudad de México y se dijo honrada de "estar con ustedes y encontrarme con una de las grandes utopías que hemos buscado: lograr que el sindicalismo se una, que los trabajadores luchen de manera unida".

La candidata a la Jefatura de Gobierno exaltó las décadas de lucha de todas estas organizaciones sindicales para hacer justicia a los trabajadores, y señaló que su programa de gobierno es un desafío de transformación profunda, "pero yo confío en las capacidades, en el talento, en la creatividad y en la fuerza de nuestros trabajadores para lograrlo juntos".

"Queremos sindicatos libres y democráticos como ustedes, y los vamos a apoyar. Les propongo que hagamos realidad las utopías, y me refiero a las aspiraciones y anhelos más profundos de muchos trabajadores. Queremos una ciudad en la que todas las personas sean tratadas con dignidad y respeto. Queremos una ciudad en la que la voz de cada trabajador se escuche fuerte y claro", afirmó.

## Clara Brugada presume apoyo del autor Arturo Córdova Just a su propuesta de gobierno

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://lasillarota.com/metropoli/2024/4/20/clara-brugada-presume-apoyo-del-autor-arturo-cordova-just-su-propuesta-de-gobierno -479360.html

A 42 días de las elecciones para la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, que se llevará a cabo el 2 de junio, Clara Brugada Molina, candidata por la coalición "Sigamos Haciendo Historia", aseguró que, aunque no tiene un plan para realizar negocios con amigos, como lo hacen los de la oposición, sí cuenta con un plan diseñado para garantizar que todas las personas puedan disfrutar del derecho a la cultura.

A través de su cuenta de 'X', la candidata elegida por Morena, el Partido Verde y el Partido del Trabajo, compartió un video del poeta, ensayista y profesor universitario, Arturo Córdova Just, en el que presumió el respaldo del autor a su propuesta de gobierno.

## ÚNETE A NUESTRO CANAL DE WHATSAPP. EL PODER DE LA INFORMACIÓN EN LA PALMA DE TU MANO

"Me encantó cómo @ArturoCrdovaJu1 describe la Ciudad de México como un ser vivo que palpita, gracias a su rica cultura. Como bien señala, no tengo un plan para hacer negocios con amigos, como lo hacen los de la oposición, sino un plan diseñado para que todas las personas puedan disfrutar del derecho a la cultura", escribió en la red social.

En el video, Córdova Just afirma que cree en el proyecto de Brugada porque percibe sinceridad en sus acciones y valores. Además, destaca que su enfoque no se centra en un plan de negocios para la ciudad, sino en un plan orientado hacia la convivencia y la educación.

"Esta ciudad está fundada en la utopía y una utopía tiene que ver con la justicia y con la verdad. Principalmente, lo que nos interesa es que nos encontremos a través de la cultura, a través de las artes. Solamente puede haber paz, solamente puede haber justicia, solamente puede haber bienestar si existe la convivencia".

Creo que uno de los proyectos esenciales que Clara Brugada plantea cuando habla de las utopías es: si queremos vencer a la violencia, si queremos darles paz a las personas, necesitamos crear espacios de encuentro, espacios de salud, espacios en donde nos reconozcamos a pesar de las diferencias viviendo en una ciudad que, si queremos de verdad, nos pertenece a todos".

"Clara es sinceridad", concluyó en su postura Córdova Just.

#### 15 líderes sindicales respaldan a Clara Brugada

Por otro lado, líderes e integrantes de 15 de los principales sindicatos de la Ciudad de México y el país, que agrupan a millones de trabajadores, expresaron su respaldo total al proyecto de gobierno encabezado por Brugada Molina, durante el encuentro sindical "Reformas Laborales" que se llevó a cabo en el Deportivo Churubusco.

"Nosotros no venimos a pedir, venimos a ofrecer nuestro apoyo a la construcción de la ciudad de derechos y libertades que usted nos propone, que va de la mano de la propuesta política de la doctora Claudia Sheinbaum Pardo, a quien respaldamos plenamente y estamos seguros que será la próxima presidenta de la República",

destacó ante un auditorio abarrotado Martín Esparza Flores, secretario general de la Nueva Central del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME).

Esparza Flores, recordó que el SME siempre ha estado del lado de las mejores causas del pueblo de México, acompañando su lucha por la justicia social, la libertad y la democracia, y ahora que "está más vivo que nunca, las organizaciones que integramos la nueva central coincidimos con el proyecto de usted, licenciada Clara Brugada, y estamos seguros que va a llegar a la Jefatura de Gobierno. Y estamos listos para ir por las utopías en toda la Ciudad de México".

En su intervención, Arturo Olivares, secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social (SNTSS), expresó su apoyo y reconocimiento a la candidata capitalina de Morena-PT-PVEM, Clara Brugada, "una mujer con una amplísima trayectoria en la vida pública y en el quehacer político y de gobierno en la Ciudad de México, que cuenta con todas las credenciales para convertirse en la jefa de Gobierno de esta gran metrópoli".

El líder sindical expresó su confianza en que Brugada será la triunfadora en los comicios del 2 de junio, y subrayó que "seguramente esta tarde ha sentido el respaldo y el cobijo de mujeres y hombres que creen en su proyecto de gobierno. Usted es una mujer valiente, echada siempre para adelante, que no rehuye los compromisos adquiridos, a quien no le gusta la injusticia en ninguna de sus manifestaciones. Es oportuno decir, en este marco pletórico, que los sindicatos aquí representados confiamos en que será usted la próxima jefa de Gobierno en la Ciudad de México".

En su oportunidad, Miguel Medina, secretario de Escalafón, Promoción Educativa y Capacitación Sindical de la SEMARNAT, agradeció a la candidata por haber dado un lugar importante a los jóvenes en su proyecto político y manifestó su convicción de que Clara Brugada y sus propuestas están a la altura de una política ambiental en la Ciudad de México.

"Desde el sindicato de la Semarnat, que se conforma por la Comisión Nacional del Agua, la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente, la Comisión Nacional Forestal, el Instituto Nacional de Ecología, Cambio Climático y la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas, queremos acompañarla en este proceso, queremos que vea en el sindicato a un aliado y un amigo para hacer frente a todas las demandas en política ambiental que la ciudad requiere. Cuente con nuestro apoyo y queremos caminar a su lado", enfatizó.

Norma Palacios, secretaria general colegiada del Sindicato Nacional de Trabajadoras y Trabajadores del Hogar, enfatizó la importancia de que la candidata a la Jefatura de Gobierno se comprometa a trabajar en conjunto con el sector de las trabajadoras del hogar y el movimiento sindical, luego de que durante décadas el trabajo del hogar ha sido subvalorado y estereotipado, a pesar de su significativa contribución al progreso del país.

En tanto, José Luis Telléz, comisionado nacional del Sindicato de Telefonistas de la República Mexicana, expresó su confianza en que la campaña de Clara Brugada será exitosa y que su ejercicio de gobierno se caracterice por la eficiencia, desarrollo de la ciudad y participación de los trabajadores.

Al tomar la palabra, la candidata Clara Brugada agradeció el respaldo de la fuerza trabajadora de la Ciudad de México y se dijo honrada de "estar con ustedes y encontrarme con una de las grandes utopías que hemos buscado: lograr que el sindicalismo se una, que los trabajadores luchen de manera unida".

La candidata a la Jefatura de Gobierno exaltó las décadas de lucha de todas estas organizaciones sindicales para hacer justicia a los trabajadores, y señaló que su programa de gobierno es un desafío de transformación profunda, "pero yo confío en las capacidades, en el talento, en la creatividad y en la fuerza de nuestros trabajadores para lograrlo juntos".

"Queremos sindicatos libres y democráticos como ustedes, y los vamos a apoyar. Les propongo que hagamos realidad las utopías, y me refiero a las aspiraciones y anhelos más profundos de muchos trabajadores. Queremos una ciudad en la que todas las personas sean tratadas con dignidad y respeto. Queremos una ciudad en la que la

voz de cada trabajador se escuche fuerte y claro", afirmó.

Clara Brugada concluyó asegurando que las y los "trabajadores son el corazón de esta gran ciudad; sin ustedes, sin su esfuerzo, nada es posible. Esta ciudad sin ustedes no podría despertar cada mañana. Veo en todos y cada uno de ustedes a los protagonistas de este cambio social, a los que el 2 de junio llevarán a cabo una gran transformación en esta ciudad y en el país. Ustedes, los trabajadores, los que luchan, tenemos que ir de la mano para lograrlo".

En el encuentro también estuvieron presentes Gerardo Martínez, secretario general de la Asociación de Tranviarios de México; Leslie Baeza, Oficial Mayor de la CROC; Emilio Ortiz Amaro, secretario general del SNTE; Rosalba Calva Flores, integrante de la Coordinación Nacional del Frente Auténtico del Trabajo (FAT); Fernando Mendoza Arce, secretario de Acción política del Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social (SNTSS); Arturo Zayún, Sindicato Nacional de Empleados y Trabajadores del Nacional Monte de Piedad; Juan Antonio Cruz Fuentes, Sindicato de Trabajadores de la Universidad Iberoamericana.

SÍGUENOS EN EL SHOWCASE DE LA SILLA ROTA DE GOOGLE NEWS

## Principales sindicatos de la CDMX respaldan a Clara Brugada

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://www.publimetro.com.mx/noticias/2024/04/20/principales-sindicatos-de-la-cdmx-respaldan-a-clara-brugada/

Destacaron la gran trayectoria de la candidata de Morena y su lucha de décadas por justicia social

Líderes e integrantes de 15 de los principales sindicatos de la Ciudad de México y el país, que agrupan a millones de trabajadores, expresaron su respaldo total al proyecto de gobierno encabezado por Clara Brugada Molina, candidata a la Jefatura de Gobierno por la coalición "Sigamos Haciendo Historia", durante el encuentro sindical "Reformas Laborales" que se llevó a cabo en el Deportivo Churubusco.

"Nosotros no venimos a pedir, venimos a ofrecer nuestro apoyo a la construcción de la ciudad de derechos y libertades que usted nos propone, que va de la mano de la propuesta política de la doctora Claudia Sheinbaum Pardo, a quien respaldamos plenamente y estamos seguros que será la próxima presidenta de la República", destacó ante un auditorio abarrotado Martín Esparza Flores, secretario general de la Nueva Central del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME).

Esparza Flores, recordó que el SME siempre ha estado del lado de las mejores causas del pueblo de México, acompañando su lucha por la justicia social, la libertad y la democracia, y ahora que "está más vivo que nunca, las organizaciones que integramos la nueva central coincidimos con el proyecto de usted, licenciada Clara Brugada, y estamos seguros que va a llegar a la Jefatura de Gobierno. Y estamos listos para ir por las utopías en toda la Ciudad de México".

En su intervención, Arturo Olivares, secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social (SNTSS), expresó su apoyo y reconocimiento a la candidata capitalina de Morena-PT-PVEM, Clara Brugada, "una mujer con una amplísima trayectoria en la vida pública y en el quehacer político y de gobierno en la Ciudad de México, que cuenta con todas las credenciales para convertirse en la jefa de Gobierno de esta gran metrópoli".

El líder sindical expresó su confianza en que Brugada será la triunfadora en los comicios del 2 de junio, y subrayó que "seguramente esta tarde ha sentido el respaldo y el cobijo de mujeres y hombres que creen en su proyecto de gobierno. Usted es una mujer valiente, echada siempre para adelante, que no rehuye los compromisos adquiridos, a quien no le gusta la injusticia en ninguna de sus manifestaciones. Es oportuno decir, en este marco pletórico, que los sindicatos aquí representados confiamos en que será usted la próxima jefa de Gobierno en la Ciudad de México".

En su oportunidad, Miguel Medina, secretario de Escalafón, Promoción Educativa y Capacitación Sindical de la SEMARNAT, agradeció a la candidata por haber dado un lugar importante a los jóvenes en su proyecto político y manifestó su convicción de que Clara Brugada y sus propuestas están a la altura de una política ambiental en la Ciudad de México.

"Desde el sindicato de la Semarnat, que se conforma por la Comisión Nacional del Agua, la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente, la Comisión Nacional Forestal, el Instituto Nacional de Ecología, Cambio Climático y la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas, queremos acompañarla en este proceso, queremos que vea en el sindicato a un aliado y un amigo para hacer frente a todas las demandas en política ambiental que la ciudad requiere. Cuente con nuestro apoyo y queremos caminar a su lado", enfatizó.

Norma Palacios, secretaria general colegiada del Sindicato Nacional de Trabajadoras y Trabajadores del Hogar,

enfatizó la importancia de que la candidata a la Jefatura de Gobierno se comprometa a trabajar en conjunto con el sector de las trabajadoras del hogar y el movimiento sindical, luego de que durante décadas el trabajo del hogar ha sido subvalorado y estereotipado, a pesar de su significativa contribución al progreso del país.

En tanto, José Luis Telléz, comisionado nacional del Sindicato de Telefonistas de la República Mexicana, expresó su confianza en que la campaña de Clara Brugada será exitosa y que su ejercicio de gobierno se caracterice por la eficiencia, desarrollo de la ciudad y participación de los trabajadores.

Al tomar la palabra, la candidata Clara Brugada agradeció el respaldo de la fuerza trabajadora de la Ciudad de México y se dijo honrada de "estar con ustedes y encontrarme con una de las grandes utopías que hemos buscado: lograr que el sindicalismo se una, que los trabajadores luchen de manera unida".

La candidata a la Jefatura de Gobierno exaltó las décadas de lucha de todas estas organizaciones sindicales para hacer justicia a los trabajadores, y señaló que su programa de gobierno es un desafío de transformación profunda, "pero yo confío en las capacidades, en el talento, en la creatividad y en la fuerza de nuestros trabajadores para lograrlo juntos".

"Queremos sindicatos libres y democráticos como ustedes, y los vamos a apoyar. Les propongo que hagamos realidad las utopías, y me refiero a las aspiraciones y anhelos más profundos de muchos trabajadores. Queremos una ciudad en la que todas las personas sean tratadas con dignidad y respeto. Queremos una ciudad en la que la voz de cada trabajador se escuche fuerte y claro", afirmó.

Clara Brugada concluyó asegurando que las y los "trabajadores son el corazón de esta gran ciudad; sin ustedes, sin su esfuerzo, nada es posible. Esta ciudad sin ustedes no podría despertar cada mañana. Veo en todos y cada uno de ustedes a los protagonistas de este cambio social, a los que el 2 de junio llevarán a cabo una gran transformación en esta ciudad y en el país. Ustedes, los trabajadores, los que luchan, tenemos que ir de la mano para lograrlo".

En el encuentro también estuvieron presentes Gerardo Martínez, secretario general de la Asociación de Tranviarios de México; Leslie Baeza, Oficial Mayor de la CROC; Emilio Ortiz Amaro, secretario general del SNTE; Rosalba Calva Flores, integrante de la Coordinación Nacional del Frente Auténtico del Trabajo (FAT); Fernando Mendoza Arce, secretario de Acción política del Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social (SNTSS); Arturo Zayún, Sindicato Nacional de Empleados y Trabajadores del Nacional Monte de Piedad; Juan Antonio Cruz Fuentes, Sindicato de Trabajadores de la Universidad Iberoamericana.

Así como Armando Vargas, del Sindicato Independiente Nacional de Trabajadores del Colegio de Bachilleres (SINTCB); Arturo Casados, Sindicato Único de Trabajadores de Conalep; Humberto Montes de Oca, coordinador general de la Estructura Nacional de la Nueva Central; Hugo Bautista, secretario general del Sindicato de Trabajadores del Transporte de la CDMX; Felipe González Villegas, Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE); Rafael Espinoza, secretario del exterior del Sindicato de Trabajadores del Instituto Mexicano de Tecnologías del Agua (SITIMTA), entre otros.

Tags

### Clara Brugada quiere sindicatos libres y democráticos

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://ovaciones.com/clara-brugada-quiere-sindicatos-libres-y-democraticos/

Cortesía X @ClaraBrugadaM

La candidata a la jefatura de Gobierno por la coalición "Sigamos haciendo historia", Clara Brugada dijo que quiere en la ciudad de México sindicatos libres y democráticos, con una fuerza trabajadora que con capacidad, talento y creatividad puedan alcanzar una lucha donde los trabajadores luchen de manera unida.

"Queremos sindicatos libres y democráticos como ustedes, y los vamos a apoyar. Les propongo que hagamos realidad las utopías, y me refiero a las aspiraciones y anhelos más profundos de muchos trabajadores. Queremos una ciudad en la que todas las personas sean tratadas con dignidad y respeto. Queremos una ciudad en la que la voz de cada trabajador se escuche fuerte y claro".

Después de anunciar la cancelación de un evento con deportistas de la lucha libre este sábado, informó, a través de un comunicado que se reunió con 15 sindicatos, a los que les manifestó que se sentía honrada de "estar con ustedes y encontrarme con una de las grandes utopías que hemos buscado: lograr que el sindicalismo se una, que los trabajadores luchen de manera unida".

/0Yz0VFgn97

Clara Brugada Molina (@ClaraBrugadaM) April 20, 2024

Brugada Molina indicó que las organizaciones sindicales por años han luchado para "hacer justicia a los trabajadores", por lo que aseguró que en su programa de gobierno "es un desafío de transformación profunda".

La candidata de la coalición "Sigamos haciendo historia", por lo anterior dijo confiar en las capacidad, talento, creatividad y fuerza de los trabajadores para alcanzar el objetivo juntos.

Antes de concluir dijo que sin los trabajadores sindicalizados y su esfuerzo la Ciudad de México "no podría despertar cada mañana", por lo que aseguró que serán los protagonistas de la transformación en la capital del país el próximo 2 de junio.

## Clara Brugada: el sistema público de cuidados hará justicia a las mujeres

**o Lą Jornada** 

- La propuesta se compone de "tres R": revalorar, redistribuir y reducir las horas que ellas destinan a esa labor, explica la candidata de Morena, PT y PVEM
  - Lo más rico que tiene la Ciudad de México es su diversidad, resalta
  - Plantea la continuidad del modelo capitalino de seguridad, renovar el Metro y gestión sustentable del agua
  - Represento al movimiento que ha luchado por la democracia, señala en entrevista con La Jornada

LUIS HERNÁNDEZ NAVARRO / P5



▲ La oficina de la aspirante a gobernar la CDMX es un reflejo de su trayectoria: tiene un cuadro de Emiliano Zapata, la autobiografía de Benita Galeana y fotografías con Claudia Sheinbaum y el presidente Andrés Manuel López Obrador. En la charla, la economista relata cómo se vinculó con el trabajo colectivo. Foto Yazmín Ortega Cortés



#### **ENTREVISTA**

CLARA BRUGADA, CANDIDATA DE SIGAMOS HACIENDO HISTORIA A GOBERNAR LA CDMX

# Mi sello será el sistema público de cuidados

"No soy una política tradicional, y ofrezco ser una gobernante honesta, democrática, con experiencia de gobierno y pasión para hacer las cosas"

En conversación con este diario, Brugada habla de su lucha por la ciudad, que empezó hace 40 años, y su trabajo con organizaciones sociales alternativas

#### **LUIS HERNÁNDEZ NAVARRO**

La oficina de campaña de Clara Brugada en la colonia Juárez está llena de huellas de su andar político: un cuadro de Emiliano Zapata, la autobiografía de Benita Galeana, un libro sobre la vida de Pancho Villa, fotografías suyas con Claudia Sheinbaum y Andrés Manuel López Obrador, artesanías wixárikas y una imponente mesa de trabajo labrada en el tronco de un árbol.

Economista de 60 años de edad, la trayectoria política de la ahora candidata a jefa de Gobierno de la Ciudad de México por la coalición Sigamos Haciendo Historia va de la promoción del desarrollo popular a la lucha por la democracia, del feminismo a la lucha por una nueva ciudad, de las organizaciones sociales autogestivas a los partidos y de los movimientos de base al Legislativo y los gobiernos locales.

En entrevista con *La Jornada*, la ex alcaldesa de Iztapalapa explica que el sello que desea imprimir a la ciudad es un sistema público de cuidados para lograr que las mujeres, a quienes se ha asignado el papel de cuidadoras, puedan salir de esta situación. Esto se logrará

con políticas públicas en torno a tres ejes, a los que llama las tres R: revalorización y redistribución de esta tarea y reducción de las horas de trabajo que les destinan.

A continuación, parte de la conversación con este diario.

−¿Quién es Clara Brugada?

-Soy una mujer que ha luchado durante 40 años en esta ciudad. Opté por convertir en mi vocación de vida las luchas contra las desigualdades en el país. Estudié economía en la UAM Iztapalapa. Allí conocí a un equipo de la colonia San Miguel Teotongo. Querían que diéramos clases de manera gratuita en una

secundaria. Así me vinculé a San Miguel. Aprendí mucho, no sólo lo que implica sumarse a una comunidad a la que le faltaba todo, alejada de la ciudad. También lo que significa la pobreza y vivirla.

"Empecé a ver la política a partir de las organizaciones sociales alternativas. Les dediqué mi vida. Terminé la universidad, dejé la clase media y sus comodidades y me fui a vivir a esta comunidad. Allí aprendí a luchar de manera colectiva, que lo público está por encima de lo privado, que la toma decisiones se hace en asambleas. Encontré en la educación popular una herramienta y comencé a defender el derecho a la ciudad. Formé organizaciones desde una perspectiva de género."

#### **Encuentro con AMLO**

"Los grandes movimientos que venían del sur del país atravesaban por la colonia. Siempre nos solidarizamos con ellos. Hasta allí llegó en el 91, desde Tabasco, Andrés Manuel López Obrador, con el Éxodo por la Democracia. Así lo conocí. Había pasado el 88, que nos redefinió. Nos dedicamos a que la acumulación de fuerzas sociales se canalizara democráticamente por medio de los partidos. Vino la construcción del PRD, el encuentro con Andrés Manuel y la fundación de Morena."

 -La acusan de ser centroamericana.

-En los 80, en nuestras asambleas comunitarias, se informaba sobre las guerras en la región. Gobernaba el PRI; dimos una lucha muy fuerte contra ellos. Cuando me La Jornada Sección: Portada, Política 2024-04-21 01:56:51

884 cm<sup>2</sup>

Página: 1, 5

3/4

veían, una mujer joven, preparada, en medio de los colonos, decían: "ella ha de tener otro interés". Y cuando escuchaban que uno de los puntos que tratábamos era sobre Nicaragua o El Salvador, me acusaban de ser centroamericana.

#### Muros invisibles

-Estuvo al frente de Iztapalapa, netamente popular. La Ciudad de México tiene una composición de clase más compleja.

-Es muy importante ver la ciudad con otras miradas. La primera, derribar los muros invisibles que han querido levantar entre el oriente y el poniente. He recorrido toda la ciudad, todas las alcaldías. No creo que debamos tener esos muros. La ciudad es heterogénea, diversa, es muchas ciudades. Lo más rico que tiene es su diversidad.

"Para construir aquí el segundo piso de la Cuarta Transformación hay que profundizar en los grandes temas que la cruzan. Avanzar en movilidad y sustentabilidad. No sólo se trata de ricos y pobres.

"Queremos transformar el espacio público. Promover las Utopías que hicimos en Iztapalapa y cambiaron la vida de las personas. No había infraestructura. Hay otras partes de la ciudad donde ya está todo y lo que tienes que hacer es dar mantenimiento. Allá tienes que construir todo. Queremos que ya no tengamos periferias abandonadas. Necesitamos que la ciudad pueda atender a toda la población y unificarla en derechos.

"Hay que profundizar en los temas de movilidad sustentable. Vamos a mejorar y renovar todas las líneas del Metro antes de construir más, a hacer líneas de Metrobús alrededor del Circuito Interior o sobre Periférico, de Cablebús en las zonas más alejadas y 300 kilómetrtos más de ciclovías. Sustituir el transporte público para que no contamine."

-¿Cuál va a ser su sello?

-Desarrollar el sistema público de cuidados. Es un derecho constitucional. Fui diputada constituyente en la ciudad. Elaboramos una de las constituciones más avanzadas.

"El sistema público de cuidados es hacer justicia a las mujeres. Es lograr que las mujeres, a las que histórica y lamentablemente se les ha asignado el papel de cuidadoras, puedan salir de esta situación.

"Lo explico con las tres erres. La primera es la revalorización de los cuidados: cuidar a los niños y la casa está infravalorado. No se paga, no se toma en cuenta; hay que revalorar ese trabajo. "La segunda es la redistribución de ese trabajo, no sólo dentro de la familia, sino también del gobierno. El Estado debe asumir parte de estas tareas.

"La tercera es la reducción de las horas de trabajo: las mujeres deben tener menos horas dedicadas a este tema. Lo desarrollamos en Iztapalapa en las Utopías.

"Queremos rehacer la ciudad con infraestructura. Vamos a crear la red más grande de lo que antes se mal llamaban guarderías o estancias infantiles. Las vamos a llamar centros de cuidado y desarrollo infantil."

−¿Y la R de los recursos?

-Tenemos los recursos y las condiciones para hacerlo. También vamos a hacer espacios o casas de día para los adultos mayores y centros de rehabilitación para personas con discapacidad. No hay espacios y lugares públicos donde se les atienda; yo lo desarrollé en las Utopías. Planteo hacer 100 Utopías, la primera en la Benito Juárez, justo donde estaba la SCOP.

#### Trayectoria

–¿Qué diferencia a Clara Brugada de otros candidatos?

-Ofrezco tener una gobernante mujer, honesta, democrática, con historia y trayectoria, con experiencia de gobierno y con pasión para hacer las cosas.

"Represento al gran movimiento que ha luchado por la democracia y la justicia en esta ciudad. No soy una política tradicional. Soy honesta, no veo al gobierno como manera de crecer económicamente, tengo otro tipo de valores.

"Tengo experiencia de gobierno. Goberné la cuarta parte de la ciudad, la más poblada, la que ha tenido más desafíos, la más difícil, y salimos muy bien. Agarré el toro por los cuernos y, aprovechando el momento histórico de cambio de 2018, hice un gobierno transformador.

"Tengo conciencia, experiencia en concertar y claridad de lo que se necesita. Contamos con un plan de gobierno basado en las necesidades de la ciudad, en lo que ha funcionado y en mi propia historia." -Su contrincante señala tres problemas no solucionados: inseguridad, agua y el Metro. Ya nos habló del Metro. ¿Qué piensa de los otros?

-En esta ciudad ha bajado muchísimo la incidencia de delitos de alto impacto. Se logró con un modelo que echó a andar Claudia Sheinbaum. En los delitos que forzosamente

se tienen que denunciar, las cifras son contundentes. Los homicidios bajaron 51 por ciento, y el robo de autos, más de 60 por ciento. Vamos a continuar con ese modelo y lo vamos a profundizar. Además de bajar números, tenemos que construir paz. Vamos a construir territorios de paz e igualdad. El equipo de Omar García Harfuch sigue operando.

-¿Y el agua?

-Es un tema histórico, de hace mucho tiempo. No se puede resolver sólo como un asunto de la ciudad. Es, también, una cuestión metropolitana y de la federación. Veo la ciudad con un modelo de gestión de agua que vaya hacia el futuro con sustentabilidad, que aprovechemos el agua de lluvia y logremos recogerla en los grandes lagos ancestrales alrededor de la ciudad. Ahí están Zumpango, Texcoco, Tláhuac-Xico.

"Necesitamos infiltrar millones de litros de agua al subsuelo. Es mentira que nos vamos a quedar sin agua. Tenemos el Cutzamala con problemas por la sequía; representa 22 por ciento de nuestro abastecimiento de agua, el 70 y tanto por ciento restante es de nuestros pozos. Necesitamos garantizar un modelo de gestión, de aquí a 50 años, con una ley."

-¿Cómo es la relación de Clara y el presidente López Obrador?



884 cm<sup>2</sup>

Página: 1, 5

4/4

-Hemos sido compañeros de mil batallas, al igual que con Claudia. Hemos trabajado juntos en muchos temas, tenemos una excelente relación, un trabajo de mucho tiempo que nos une. Le debo esta gran lucha que se ha dado en el país, la confianza que ha tenido en mí. Me siento contenta de haber sido parte de su equipo y del de Claudia Sheinbaum.

-Tiene en su escritorio la autobiografía de Benita Galeana. ¿Por qué?

–Es una luchadora social importante. Representa la lucha de las mujeres en momentos difíciles, las de los movimientos populares. Tenemos que rescatar su vida y hacerle homenaje; nos ha dejado huella. Cuando voy a los eventos y veo a las mujeres que luchan, veo en ellas a miles de Benitas Galeanas que me animan a seguir adelante.



▲ La aspirante propone, entre otras cosas, transformar el espacio público con las Utopías y profundizar en la movilidad sustentable. Foto Yazmín Ortega





## Recibe Clara Brugada respaldo de sindicatos

**AURELIO SÁNCHEZ** 

Líderes e integrantes de 15 de los principales sindicatos de la Ciudad de México y el país, que agrupan a millones de trabajadores, expresaron su respaldo total al proyecto del gobierno encabezado por Clara Brugada Molina, candidata a la Jefatura de Gobierno por la coalición Sigamos Haciendo Historia, durante el encuentro sindical Reformas Laborales, realizado en el Deportivo Churubusco.

"Nosotros no venimos a pedir, venimos a ofrecer nuestro apoyo a la construcción de la ciudad de derechos y libertades que usted nos propone, que va de la mano de la propuesta política de la doctora Claudia Sheinbaum Pardo, a quien respaldamos plenamente y estamos seguros que será la próxima presidenta de la República", destacó Martín Esparza Flores, secretario general de la Nueva Central del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME).

Esparza Flores, recordó que el SME siempre ha estado del lado de las mejores causas del pueblo de México, acompañando su lucha por la justicia social, la libertad y la democracia, y ahora que "está más vivo que nunca, las organizaciones que integramos la nueva central coincidimos con el proyecto de usted, licenciada Clara Brugada, y estamos seguros que va a llegar a la Jefatura de Gobierno. Y estamos listos para ir por las utopías en toda la Ciudad de México".

Al tomar la palabra, la candidata Clara Brugada agradeció el respaldo de la fuerza trabajadora de la Ciudad de México y se dijo honrada de "estar con ustedes y encontrarme con una de las grandes utopías que hemos buscado: lograr que el sindicalismo se una, que los trabajadores luchen de manera unida".

La candidata a la jefatura de Gobierno exaltó las décadas de lucha de todas estas organizaciones sindicales para hacer justicia a los trabajadores, y señaló que su programa de gobierno es un desafío de transformación profunda, "pero yo confío en las capacidades, en el talento, en la creatividad y en la fuerza de nuestros trabajadores para lograrlo juntos".

"Queremos sindicatos libres y democráticos como ustedes, y los vamos a apoyar. Les propongo que hagamos realidad las utopías, y me refiero a las aspiraciones y anhelos más profundos de muchos trabajadores. Queremos una ciudad en la que todas las personas sean tratadas con dignidad y respeto. Queremos una ciudad en la que la voz de cada trabajador se escuche fuerte y claro", afirmó.

249 cm<sup>2</sup>

Clara Brugada concluyó asegurando que las y los "trabajadores son el corazón de esta gran ciudad; sin ustedes, sin su esfuerzo, nada es posible. Esta ciudad sin ustedes no podría despertar cada mañana".



**Los trabajadores** "son el corazón de esta gran ciudad", destacó la candidata de Morena, PT y PVEM /cortesía



La Jornada Sección: Capital 2024-04-21 02:36:31

437 cm<sup>2</sup>

Página: 27

1/2

#### LOS CONTENDIENTES SE REPORTAN LISTOS PARA ESTA NOCHE

# Brugada y Taboada, a sacar raja en el debate de hoy: especialistas

# Politólogos de la UNAM coinciden en que la elección "podría volverse más competida"

#### **ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ**

Agua y corrupción inmobiliaria, temas que al calor de las campañas han adquirido mayor notoriedad en la agenda pública, gravitarán hoy en el segundo debate de candidatos a la jefatura de Gobierno y serán aprovechados para que busquen incidir en el electorado y mover las tendencias que actualmente favorecen a la candidata de Morena, PT y PVEM, Clara Brugada, sobre el abanderado del PAN, PRI y PRD, Santiago Taboada, afirmaron los politólogos de la UNAM Alberto Espejel Espinoza y Marco Leopoldo Arellano Toledo.

En entrevistas por separado, coincidieron en que ambos podrán capitalizar estos temas en función de la habilidad que tengan para exponerlos y proponer soluciones.

Para ambos académicos e investigadores, a diferencia del primer debate presidencial que no movió las tendencias –donde la morenista Claudia Sheinbaum conservó su amplia ventaja sobre la panista Xóchitl Gálvez–, "acá al parecer hay un movimiento en las favorable al candidato de la oposición", dijo Espejel, que también Arellano percibió en sondeos posteriores al debate.

"Esta elección tiene la posibilidad de ser bastante cerrada si el equipo de Brugada no pone atención", acotó Espejel, aun cuando reconoció una ventaja de la ex alcaldesa de Iztapalapa de 12 puntos en estudios demoscópicos. Arellano apuntó también que a diferencia de la presidencial, la contienda por la jefatura de Gobierno, donde las encuestas aún perfilan como ganadora a Brugada, "podría tornarse más competida".

Sobre el tema del cártel inmobiliario que se reactivó la semana pasada con la denuncia del gobierno local por otras tres construcciones con pisos adicionales y consignaciones relacionadas con la obra que perforó el túnel de la línea 12 del Metro y dañó un convoy, Arellano señaló que seguramente será aprovechado por la morenista, "es kriptonita pura para las aspiraciones del PAN y sus aliados, porque es algo que está más que demostrado, lo ven los ciudadanos en el crecimiento muy desordenado de la alcaldía Benito Juárez en términos de construcciones".

Sin embargo, consideró que gravitará más el tema del agua, en el que ambos candidatos buscarán articular ataques y propuestas sobre los problemas en el abasto y en el caso del pozo contaminado con hidrocarburos en Benito Juárez, el manejo que el gobierno y la alcaldía dieron al tema, "quién se equivocó y, si hubo un sabotaje, ¿quién saboteó?"

Espejel consideró que la denuncia probablemente será aprovechada por Brugada, al ser una zona gobernada por Taboada, plagada de construcciones irregulares.

En el caso del candidato de Movimiento Ciudadano, Salomón Chertorivski, los especialistas señalaron que se mantendrá en su papel de "tercera vía".





La Jornada Sección: Capital 2024-04-21 02:36:31

 $437 \, \mathrm{cm}^2$ 

Página: 27





▲ Decenas de organilleros marcharon por calles del Centro Histórico para mostrar su apoyo a los aspirantes de Morena a la Presidencia de la República, Claudia Sheinbaum; a la jefatura de Gobierno, Clara Brugada, así como al Senado, Omar García Harfuch y Ernestina Godoy . Foto Afp

